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Le président de la République reçoit un appel 
téléphonique de son homologue allemand

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, 
lundi, un appel téléphonique 

du président de la République fédérale 
d’Allemagne, M. Frank-Walter 
Steinmeier, lors duquel ils ont évoqué 
la situation à l’échelle mondiale, ainsi 
que les relations bilatérales excellentes 

et fortes à tous les niveaux, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu, ce jour, 
un appel téléphonique du président de la 
République fédérale d’Allemagne, M. 
Frank-Walter Steinmeier, lors duquel 

ils ont évoqué la situation prévalant 
à l’échelle mondiale, notamment le 
conflit russo-ukrainien et le conflit 
au Moyen-Orient, particulièrement la 
situation à Ghaza et l’attaque contre 
l’Iran, ainsi que la situation au Sahel”, 
lit-on dans le communiqué.
Lors de cet entretien téléphonique, “les 

deux présidents ont passé en revue 
les relations bilatérales excellentes 
et fortes entre les deux pays amis à 
tous les niveaux, convenant de les 
développer davantage et de travailler 
de concert sur l’ensemble des dossiers 
d’intérêt commun”, selon la même 
source.

Coopération algéro-britannique:
Des progrès significatifs enregistrés 

dans plusieurs secteurs

L’Algérie engagée dans un processus de 
transformation numérique ambitieux reposant sur 

une stratégie souveraine en matière de cybersécurité

réunion du gouvernement: 
Examen d’avant-projets de 

lois et présentation d’exposés 
relatifs à plusieurs secteursL’ambassadeur du Royaume-

Uni, de Grande-Bretagne et 
d’Irlande du Nord en Algérie, 

M. James Robert Stephen Downer, a 
affirmé, mardi, que les deux pays ont 
enregistré des progrès significatifs 
en matière de coopération bilatérale 
dans plusieurs secteurs importants.
Dans une déclaration à l’issue 
d’une audience que lui a accordée 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, M. 
Downer a affirmé que “les deux pays 
enregistrent des progrès significatifs 

dans plusieurs secteurs importants, 
à savoir la Justice, la Défense, 
l’Education et le Commerce”.
Il a indiqué avoir évoqué avec 
le président de la République 
les questions régionales et 

internationales, se disant très 
satisfait “de constater que nous 
partageons les mêmes approches et 
les mêmes préoccupations, ce qui 
est extrêmement important”, a-t-il 
ajouté.
L’audience s’est déroulée en 
présence du directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, et du 
conseiller auprès du président de 
la République, chargé des affaires 
diplomatiques, M. Amar Abba.

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, M. 
Sid Ali Zerrouki, a affirmé 

que l’Algérie était engagée dans 
un processus de transformation 
numérique ambitieux reposant sur 
une stratégie nationale proactive 
et souveraine en matière de 
cybersécurité, a indiqué mercredi 
un communiqué du ministère.
Présidant, mardi, l’ouverture 
des travaux du 2e Forum algéro-
coréen sur la cybersécurité, M. 
Zerrouki a précisé que l’Algérie 
“s’est engagée dans un processus 
de transformation numérique 
ambitieux, concrétisé par la 
généralisation de l’infrastructure 
de fibre optique à haut débit, la 
réduction de la fracture numérique 
et la préparation du lancement des 
services 5G”.
Ces efforts, a-t-il dit, “participent 
d’une stratégie nationale proactive 
et souveraine en matière de 
cybersécurité, inspirée de la 
vision éclairée du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.
Dans ce cadre, le ministre a 
salué “le niveau du partenariat 
avec la République de Corée, 
qui est leader dans les domaines 
des télécommunications et de 
la cybersécurité”, mettant en 
avant la volonté des deux pays 

de “développer une coopération 
concrète et fructueuse dans 
les domaines du transfert de 
connaissances, de l’innovation 
et du renforcement des capacités 
opérationnelles”.
De son côté, l’ambassadeur de 
la République de Corée, M. 
You Ki-Jun, a salué la stratégie 
mise en place par l’Algérie en 
matière de cybersécurité, ainsi 
que son engagement, depuis 
2019, à développer les structures 
y afférentes, soulignant que son 
pays était “prêt à soutenir et même 
à s’inspirer de l’expérience de 
l’Algérie”.
“Au cours des trois dernières 
décennies, nos deux pays ont 
développé une relation fondée sur 
le respect mutuel, la confiance et 
des aspirations partagées”, a-t-il 
poursuivi, relevant que “ce qui avait 
commencé par une coopération 
économique et en matière de 
développement s’est transformé en 
un partenariat plus large”.
Et de souligner que “les 
cybermenaces, qui ne connaissent 

pas de frontières, exigent une 
réponse empreinte d’un esprit de 
coopération suivant une approche 
coordonnée ancrée sur les principes 
de responsabilité et d’intérêts 
mutuels”.
Ce 2e Forum algéro-coréen sur la 
cybersécurité s’inscrit dans le cadre 
du “processus de transformation 
numérique dynamique et accéléré 
que connaît notre pays ces dernières 
années, et qui exige de renforcer 
les capacités de sécurité dans le 
cyberespace”.
Ce Forum incarne “un partenariat 
fructueux entre l’Algérie et la 
République de Corée, reflétant la 
volonté commune des deux pays 
de renforcer leur coopération à 
travers l’échange d’expertises, le 
renforcement des capacités et le 
suivi des évolutions technologiques 
dans le monde numérique”, ajoute 
le communiqué.
L’ouverture de ce Forum, organisé 
par le ministère de la Poste et 
des Télécommunications en 
collaboration avec l’Agence 
coréenne de coopération 
internationale (KOICA), s’est 
déroulée en présence de la Haut-
commissaire à la numérisation avec 
rang de ministre, Mme Meriem 
Benmouloud, et des responsables de 
plusieurs instances et institutions.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
présidé, mercredi, une 

réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen de deux 
avant-projets de loi relatives à 
la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement 
du terrorisme et le traitement 
des données à caractère 
personnel, ainsi qu’à la 
présentation d’exposés relatifs 
à plusieurs secteurs, indique un 
communiqué des Services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 18 juin 2025, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à l’examen d’un 
avant-projet de loi modifiant 
et complétant la loi 05-01 du 
6 février 2005 relative à la 
prévention et à la lutte contre 
le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme.
Ce projet de texte s’inscrit 
dans le cadre des efforts visant 
l’adaptation continue du 
cadre normatif national aux 
engagements internationaux 
de l’Algérie, notamment aux 
recommandations du Groupe 
d’action financière (GAFI), 
ainsi que le renforcement des 
mécanismes juridiques de 
lutte contre ces infractions et 
l’adaptation aux évolutions y 
afférentes.
Par ailleurs, le Gouvernement a 
examiné un avant-projet de loi 
modifiant et complétant la loi 
18-07 du 10 juin 2018 relative 
à la protection des personnes 
physiques dans le traitement des 
données à caractère personnel, 
visant à consolider la protection 
des droits et des libertés des 
personnes et à adapter le 
système juridique national 

aux normes internationales 
pertinentes, renforçant ainsi la 
coopération internationale en 
matière de prévention et de lutte 
contre les différentes formes de 
criminalité organisée.
Le Gouvernement a, 
également, poursuivi l’examen 
du cadre réglementaire fixant 
les conditions et les modalités 
de concession convertible en 
cession de terrains relevant du 
domaine privé de l’Etat, destinés 
à la réalisation de projets de 
promotion immobilière à 
caractère commercial.
Le Gouvernement a, en outre, 
entendu une communication sur 
les résultats préliminaires du 
recensement de la production 
nationale. Cette opération 
permettra d’orienter, sur la 
base de données économiques 
fiables et actualisées, les 
politiques commerciales et 
industrielles, selon une vision 
stratégique, garantissant la 
régulation du marché national, 
la maîtrise des importations et 
la promotion des exportations.
Enfin, et dans le cadre du 
suivi de la mise en œuvre 
des directives données 
par Monsieur le Président 
de la République lors des 
Assises nationales du cinéma 
organisées les 19 et 20 janvier 
2025, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 
le programme de réhabilitation 
des salles de cinéma et leur 
mise en exploitation, ainsi que 
l’appui à l’investissement privé 
dans ce domaine”.
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L’intégration des enseignants contractuels 
dans les établissements publics officiellement actée

Pour la première fois :
53 universités algériennes dominent le Maghreb 

dans le classement THE Impact

Pionnière de l’immunologie :
La Pr Yasmine Belkaid rejoint l’Académie des sciences 

de France

L’intégration des 
enseignants contractuels 
dans les établissements 

publics officiellement actée
Un pas important vient d’être 
franchi pour la régularisation de 
la situation professionnelle de 
milliers d’enseignants contractuels 
en Algérie. Le dernier numéro du 
Journal officiel, en date du 12 juin 
2025, a publié le décret exécutif 
officialisant leur intégration 
dans les établissements publics 
d’éducation et d’enseignement.
Ce décret exécutif fixe les conditions 
exceptionnelles d’intégration des 
enseignants contractuels en poste 
dans les établissements publics, 
mettant ainsi fin à une incertitude 
administrative et sociale qui a duré 
plusieurs années.
La mesure concerne les 

enseignants contractuels en 
activité à la date du 23 mars 2025, 
répondant aux critères d’accès à 
la fonction publique et exerçant 
dans les spécialités prévues par la 
réglementation en vigueur.
Un cadre clair pour l’intégration 

progressive
Selon le décret, deux grandes 
catégories d’enseignants 
contractuels sont concernées :
•Ceux en poste au 23 mars 2025 
remplissant toutes les conditions 
requises.
•Ceux qui, en plus des conditions 
susmentionnées, ont été recrutés 
sur des postes budgétaires vacants, 
et qui ont accompli la durée 
légale de service dans les grades 
correspondant à leurs diplômes 
initiaux.
Les enseignants intégrés dans 

le cadre de ce dispositif seront 
nommés en qualité de stagiaires 
dans un premier temps, avant 
d’être confirmés conformément 
aux procédures en vigueur dans la 
fonction publique.
Les effets du décret sont rétroactifs, 
puisque la date d’application a 
été fixée au 23 mars 2025. Les 
modalités pratiques de mise 
en œuvre de cette opération 
d’intégration seront précisées 
dans une instruction conjointe à 
venir, émise par les ministres de 

l’Éducation, des Finances et de la 
Fonction publique.
Une réponse aux revendications 

des enseignants
Cette annonce marque un 
tournant pour des milliers de 
contractuels qui attendaient une 
reconnaissance officielle de leur 
statut professionnel.
Pour beaucoup, cette décision 
représente la fin d’une précarité 
institutionnelle, souvent dénoncée 
par les syndicats du secteur, et 
constitue une avancée en matière 

de justice sociale et de valorisation 
du corps enseignant.
Si la publication du décret est 
saluée comme une victoire 
administrative, les enseignants 
attendent désormais des garanties 
de mise en œuvre rapide et 
transparente.
Les regards sont tournés vers la 
future instruction conjointe, qui 
devra détailler les procédures 
concrètes, les délais, et 
les conditions précises de 
titularisation.
Ce décret ouvre ainsi une nouvelle 
phase dans la professionnalisation 
du corps enseignant, en renforçant 
la stabilité et la reconnaissance des 
efforts consentis par des milliers 
d’enseignants contractuels au 
service de l’école algérienne.

L’Algérie s’impose cette 
année comme le pays 
le plus représenté 

au Maghreb et en Afrique du 
Nord dans le classement THE 
Impact 2025, avec 53 universités 
reconnues pour leur engagement 
en faveur des Objectifs de 
développement durable.
Le classement international « THE 
Impact Ranking 2025 », publié 
par le Times Higher Education, 
met en lumière l’engagement des 
universités à travers le monde 
dans la réalisation des Objectifs 
de développement durable (ODD) 
définis par les Nations unies. Pour 
cette édition, l’Algérie se distingue 
en y inscrivant 53 établissements 
universitaires, un record national 
et régional.
C’est ce qu’a annoncé ce mercredi 
le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 
dans une publication sur sa 
page Facebook officielle, où il a 

également adressé ses félicitations 
aux établissements concernés, en 
particulier quatre universités ayant 
obtenu des places notables.

THE Impact Ranking 2025: 
Un classement qui valorise 

l’engagement global 
des universités

Contrairement aux classements 
académiques classiques, THE 
Impact se base sur des critères 
élargis qui évaluent le rôle sociétal 
et environnemental des universités. 
Les indicateurs retenus prennent 
en compte :
•La contribution directe aux 17 
ODD, comme la lutte contre 
la pauvreté, les inégalités ou le 
changement climatique ;
•La qualité de la recherche 
scientifique menée ;
•L’enseignement proposé et ses 
retombées concrètes ;
•Les partenariats avec les 
collectivités locales ;
•Les initiatives sociales et 
écologiques mises en œuvre.

Ce classement cherche ainsi 
à refléter l’impact réel des 
universités sur leur environnement 
et leur capacité à répondre aux 
grands enjeux contemporains.
L’université de Oued Souf en tête 
du classement national
Parmi les établissements 
algériens les mieux classés cette 
année, l’université de Oued 
Souf (Université Kasdi Merbah 
d’Ouargla) arrive en tête au niveau 
national, en rejoignant la catégorie 
des 400 meilleures universités 
mondiales dans ce classement.
Elle est suivie, ex aequo à la 
deuxième place, par les universités 
de Khenchela et d’Oum El 
Bouaghi, tandis que l’université de 
M’sila occupe la troisième position 
nationale.
À noter également l’entrée 
remarquée de l’université de 
Souk Ahras. Classée pour la 
première fois dans THE Impact, 
et qui se hisse à la quatrième place 
nationale.

Classement des universités 
algériennes selon THE Impact 
2025

1.Université de Wadi Souf 
(Ouargla) – parmi les 400 

meilleures mondiales
2.Université de Khenchela – 2e 
position nationale
3.Université d’Oum El Bouaghi – 
2e position nationale
4.Université de M’sila – 3e 
position nationale
5.Université de Souk Ahras – 
4e position nationale (nouvelle 
entrée)

Une dynamique nationale 
qui s’inscrit dans une vision 

à long terme
Cette large présence algérienne 
dans le classement THE Impact 
reflète les efforts menés ces 
dernières années pour renforcer le 
rôle des universités dans la société. 
Elle traduit aussi l’intégration 
progressive des principes de 
développement durable dans 
les stratégies académiques et 

scientifiques.
En outre, dans son message, le 
ministre Kamel Baddari souligne 
que ce résultat repose sur « des 
critères rigoureux ». Et met en 
valeur « la qualité du travail 
accompli par les universités 
algériennes dans divers domaines 
», y compris la recherche, la 
formation et les relations avec la 
société.
Au-delà de la performance 
individuelle de certains 
établissements, ce classement 
illustre une tendance encourageante 
pour l’enseignement supérieur 
national.

L’immunologue et 
chercheuse algéro-
française Yasmine 

Belkaid a officiellement rejoint, le 3 
juin 2025, les rangs de l’Académie 
des sciences de France, l’une des 
institutions scientifiques les plus 
prestigieuses au monde, fondée en 
1666.
Au cours d’une cérémonie 
organisée à Paris, 18 nouveaux 
membres éminents ont été 
intronisés dans cette assemblée 
qui compte aujourd’hui près 
de 300 scientifiques, dont 15 
lauréats du prix Nobel. Parmi eux, 
Yasmine Belkaid, déjà reconnue 
internationalement pour ses 

travaux, a franchi une nouvelle 
étape dans une carrière marquée 
par l’excellence et l’innovation.
L’immunologue algéro-française 
Yasmine Belkaid honorée par 
l’Académie des sciences
Lauréate du prix des génies 
arabes en médecine – surnommé 
le « prix Nobel du monde arabe 

» –, Yasmine Belkaid s’impose 
désormais comme l’une des 
figures majeures de la recherche 
scientifique de notre époque.
Dans un message publié sur 
LinkedIn, la scientifique a 
partagé son émotion : « Le 4 juin, 
j’ai eu l’honneur de rejoindre 
l’Académie des sciences. Je suis 
particulièrement fière qu’une 
majorité de femmes aient été élues 
cette année, pour la première fois. 
»
Elle a aussi exprimé sa passion 
pour la recherche : « Consacrer 
ma vie à la recherche scientifique 
est un plaisir incomparable. C’est 
un voyage rempli de découvertes, 

de merveilles et de questions. 
J’ai choisi d’explorer la relation 
extraordinaire entre le système 
immunitaire et les microbes. »

Du Nobel arabe à l’Académie 
des sciences : le parcours 

de Yasmine Belkaid
Cette reconnaissance a été saluée 
par l’Académie elle-même, qui 
a tenu à souligner la contribution 
exceptionnelle de Yasmine Belkaid 
dans le domaine de l’immunologie 
des muqueuses. « Depuis plus de 
vingt ans, elle est à la pointe de la 
compréhension des mécanismes de 
régulation du système immunitaire 
au niveau des barrières naturelles 
», a écrit l’institution.

Les recherches de la scientifique 
ont notamment permis d’identifier 
les médiateurs immunitaires 
qui favorisent la persistance des 
agents pathogènes, et de mettre en 
évidence le rôle clé des cellules T 
régulatrices (T-Reg). Ses travaux 
ont montré que l’intestin joue un 
rôle central dans l’induction de ces 
cellules, ouvrant ainsi de nouvelles 
perspectives pour le traitement des 
maladies infectieuses.
Par cette distinction, Yasmine 
Belkaid rejoint un cercle 
prestigieux de savants et confirme 
l’impact mondial de la recherche 
algérienne et franco-algérienne 
dans le domaine de la santé.



Jeudi 19 Juin 2025

04 National SEYBOUSE Times

L’ÉTAT ACCORDE JUSQU’À 100 000 DA AUX FEMMES AU FOYER :
Détails et conditions

Le ministère de la Solidarité, 
de la Famille et de la 
Condition de la Femme a 

finalisé le décret exécutif relatif au 
financement de micro-projets au 
profit des femmes au foyer, a affirmé 
Mohamed Meddal, directeur de la 
protection et de la promotion de la 
famille au sein du ministère.
Invité ce mercredi à l’émission, 
l’invité de la matinale, sur la 
première chaîne de la Radio 
algérienne, Meddal a révélé que 
le décret entrera en vigueur dès 
l’achèvement des procédures 
légales et sa publication au Journal 
Officiel.
Le responsable a souligné 
que ce nouveau décret vise à 
combler plusieurs lacunes, 
notamment l’organisation de la 
commercialisation des produits 
de ces femmes via des canaux 
institutionnels.
Il s’agit, entre autres, des hôtels, 
des chambres de l’artisanat 
traditionnel, des expositions 
saisonnières comme les marchés du 
Ramadan, et même des expositions 
internationales. Cela se fera à 
travers des accords de partenariat 
avec diverses entités et secteurs 

concernés, tels que l’industrie et le 
tourisme.
Meddal a précisé que le soutien 
alloué dans le cadre de ce dispositif 
varie entre 80 000 et 100 000 dinars 
algériens. Ce montant est destiné à 
l’acquisition d’équipements et de 
matériels de base nécessaires au 
lancement des projets, en fonction 
des spécificités et du patrimoine de 
chaque région.
Il a insisté sur le fait que ce soutien 
n’est pas un prêt, mais une aide 
directe octroyée par l’État, via les 
directions de l’action sociale et de 
la solidarité au niveau des wilayas.
Projets de la famille productive : 
Conditions d’éligibilité et domaines 
d’activité
Il a également noté que le 

programme proposé a un caractère 
économique et social, visant à 
permettre aux familles sans revenu 
ou à faible revenu de lancer 
des micro-projets productifs, 
particulièrement dans les régions 
reculées et sahariennes, renforçant 
ainsi leurs sources de revenus de 
manière durable.
Concernant les conditions 
d’éligibilité, le directeur de 
la protection de la famille a 
expliqué que les procédures seront 
simplifiées. Elles exigent que le 
bénéficiaire soit un chef de famille 
ou une femme soutenant sa famille, 
âgée de pas moins de 19 ans, sans 
source de revenu, et possédant des 
compétences ou des qualifications 
professionnelles ou artisanales.

Il a indiqué que les candidatures 
seront ouvertes via les directions de 
l’action sociale ou une plateforme 
numérique dédiée, qui sera 
annoncée par le ministère en temps 
opportun.
Meddal a affirmé que le décret 
définit clairement les domaines 
d’activité éligibles au soutien. 
Ceux-ci comprennent l’artisanat, 
tel que la confection de pâtisseries 
et de pâtes, la couture, le tissage, la 
broderie et la laine, en plus des arts 
traditionnels comme le cuir, le bois 
et le verre, et des activités agricoles 
telles que le séchage, l’extraction 
d’huiles et l’élevage d’animaux.
Afin d’assurer la transparence 
dans l’octroi de ce soutien, des 
commissions de wilaya seront 
mises en place, présidées par le 
directeur de l’action sociale et de 
la solidarité, avec la participation 
de représentants de divers secteurs 
locaux.
Le ministère renforce 
l’accompagnement des femmes en 
zones rurales
Ces commissions seront chargées 
d’étudier les dossiers et de vérifier 
leur conformité aux conditions 
légales, ainsi que d’évaluer la 

faisabilité économique des projets.
En conclusion, le responsable a 
annoncé que le ministère est en 
train de conclure des accords dans 
le domaine de la formation avec 
L’Agence nationale de gestion 
du microcrédit (ANGEM), le 
ministère de l’Économie de la 
connaissance, des starts-up et des 
micro-entreprises, et le Ministère 
du Tourisme.
Ces accords visent à encadrer 
les femmes bénéficiaires dans les 
domaines de la gestion de projet, 
du marketing et de l’expansion de 
leurs produits au niveau local et 
international. Parallèlement, des 
campagnes de sensibilisation seront 
lancées au niveau national pour 
encourager les femmes, notamment 
dans les zones rurales, à s’engager 
dans ce programme.
Rappelons que lors de la dernière 
réunion du Conseil des ministres, 
le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a donné 
des directives pour soutenir plus 
fortement les femmes porteuses de 
projets familiaux productifs et leur 
ouvrir davantage de domaines pour 
l’expansion de leurs activités.

BAC 2025 : 
Un sujet de philo provoque 

le chaos dans les salles

RÉSULTATS DU BEM 2025 :
Les maths « font débat » dans 

les centres de correction
Une atmosphère électrique 

a régné dans de nombreux 
centres d’examen 

ce mardi, troisième jour du 
baccalauréat 2025. Les candidats 
de la filière Lettre et Philosophie 
ont été pris de court par le sujet de 
philosophie, provoquant larmes, 
évanouissement et agitation dans 
plusieurs salles.
Ce n’est pas la difficulté du 
sujet qui en cause, mais plutôt 
sa divergence totale avec les 
prévisions partagées sur les 
réseaux sociaux et dans les cours 
particuliers.
Pour beaucoup de candidats, les 
sujets proposés étaient inattendus, 
voire « choquants », car non 
conforment aux listes de thèmes 
anticipés.
Des élèves ont exprimé leur 
désarroi, loin du « bachotage 
» basé sur la mémorisation de 
modèles prêts à l’emploi.
Des scènes de pleurs, de panique 
et de refus de continuer l’examen 
ont été signalées. Certains élèves, 
visiblement déstabilisés, ont tenté 
de provoquer un désordre collectif 
pour réclamer l’annulation de 
l’épreuve. D’autres sont sortis 
en état de choc, nécessitant 
l’intervention de personnel 
médical et d’enseignants pour les 
réconforter.
Des experts dénoncent une 
dépendance aux cours de soutien
Selon des inspecteurs et experts en 
éducation, les réactions extrêmes 
sont la conséquence directe de 
la dépendance croissante à des 
cours de soutien réducteurs et 
aux « listes de sujets probables » 
véhiculées sur les réseaux sociaux.
Pour le professeur Zohir M., 

inspecteur de philosophie, « le 
sujet était parfaitement dans 
l’esprit de la discipline, mais la 
préparation des élèves, fondée sur 
des fiches plutôt que sur une réelle 
compréhension des concepts, les a 
trahis ».
La filière des sciences 
économiques et de gestion a, elle 
aussi, connu son lot de difficultés, 
notamment dans l’épreuve de 
comptabilité, jugée « perturbante 
» par certains.
À l’inverse, les candidats en 
langues étrangères, techniques 
mathématiques et scientifiques 
ont exprimé un sentiment de 
satisfaction mesuré, estimant les 
sujets exigeants, mais abordables.
Leçon à tirer : sortir de la logique 
du « par cœur »
Cette journée chaotique renforce 
l’appel des pédagogues à 
recentrer l’apprentissage sur 
l’analyse, l’esprit critique et la 
compréhension.
Comme l’a souligné le psychologue 
éducatif Dr Benhanifa, l’échec 
n’est pas uniquement académique, 
mais aussi émotionnel, révélant 
une fragilité dans la préparation 
psychologique des candidats.
Plus qu’une crise d’un jour, c’est 
tout un modèle de préparation 
à réformer pour préparer les 
générations futures à penser par 
elle-mêmes.

La correction des copies 
de l’examen du Brevet 
d’Enseignement Moyen 

(BEM), session de juin 2025, 
a débuté ce lundi dans les 
différents centres répartis sur le 
territoire national, dans un cadre 
organisationnel strict.
Cependant, les mathématiques a 
suscité un « large débat » parmi 
les enseignants correcteurs, et a 
fait l’objet d’amples discussions 
en raison de son « barème de 
correction« , que la majorité 
d’entre eux a réclamé de modifier 
partiellement, le jugeant trop 
rigoureux et ne tenant pas compte 
des différences individuelles entre 
les élèves.
Selon Echorouk, des centaines 
d’enseignants correcteurs ont rejoint 
ce lundi, 16 juin 2025, les centres 
de correction où ils sont affectés 
pour accomplir leurs missions dans 
les meilleures conditions.
Leurs responsabilités sont 
lourdes et ils sont tenus de traiter 
équitablement chaque copie 
d’examen qu’ils corrigent. Il a 
été ajouté que les copies ont été 
distribuées et les orientations 
pédagogiques pour chaque matière 
ont été fournies.
Le premier tour de correction a 
été consacré à la discussion des « 
barèmes de correction », dans le 
cadre d’un respect total et strict 
du protocole adopté par l’ONEC 
(Office National des Examens et 
Concours).
BEM 2025 : Les mathématiques, 
une « équation difficile » pour les 
correcteurs
À cet égard, il a été souligné que 
l’épreuve de mathématiques du 

BEM, qui s’est déroulée du 1er au 3 
juin, n’est pas passée inaperçue. Un 
certain nombre d’enseignants ont 
exprimé leurs réserves concernant 
certaines clauses du « barème de 
correction », jugées « trop strictes 
» et ne tenant pas compte des 
différences individuelles entre les 
élèves, « en particulier dans les 
exercices d’analyse et de fonctions« 
.
Des enseignants correcteurs ont 
appelé à la nécessité de revoir 
certains « points litigieux » 
du barème type, insistant sur 
l’importance d’adopter une approche 
de « notation encourageante » qui 
prend en considération le contexte 
psychologique des élèves, d’autant 
plus qu’une proportion significative 
d’entre eux s’est plainte, pendant la 
période de l’examen, de la longueur 
du sujet et de la difficulté de certains 
exercices.
Dans cette optique, les enseignants 
correcteurs ont insisté sur 
la nécessité de faire preuve 
d’objectivité et d’équité dans la 
correction. Ils ont affirmé que 
l’élève candidat qui a fourni des 
efforts dans l’analyse ou a tenté 
d’approcher la solution, doit obtenir 
sa note, même s’il n’a pas complété 
la réponse de manière exemplaire.
D’autres correcteurs ont souligné 
que « les exercices étaient déjà 
complexes, et le barème actuel ne 
fait qu’aggraver la situation, avec 

des critères trop techniques pour un 
élève de niveau moyen. »
BEM 2025 :  Un climat apaisé pour 
les autres épreuves
Contrairement aux mathématiques, 
les corrections des épreuves 
d’arabe, de sciences naturelles, 
d’éducation islamique, ainsi que 
d’histoire-géo se déroulent dans 
un climat apaisé. Les sujets de 
ces disciplines ont été salués pour 
leur équilibre et leur accessibilité, 
offrant aux candidats des conditions 
d’évaluation justes.
Les opérations de correction 
devraient se poursuivre jusqu’à 
la fin de la semaine, avant la 
saisie électronique des notes et les 
délibérations. Les résultats officiels 
sont attendus d’ici la fin du mois de 
juin.
Vers une évolution des grilles de 
notation ?
Pour les correcteurs, l’enjeu majeur 
reste d’assurer équité et justice, 
tout en reconnaissant les efforts 
des candidats dans un contexte 
déjà stressant. Ce débat relance 
également la question de l’évolution 
des grilles de notation, appelées 
à être plus flexibles et réalistes, 
dans l’optique d’une évaluation 
pédagogique plutôt que punitive.
L’épreuve de mathématiques du 
BEM 2025 aura été l’occasion 
pour les enseignants correcteurs 
de soulever des interrogations 
légitimes quant aux critères 
d’évaluation. Une réflexion qui 
devra se poursuivre pour permettre 
aux futurs candidats de disposer 
d’un cadre d’examen plus adapté et 
valorisant leurs acquis.
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Touristes algériens : 
Les nouvelles mesures de sécurité routière à la frontière 

tunisienne

Importations : 
Le ministère du Commerce 

exige des documents 
avant le 31 juillet

Hydrocarbures :
L’Algérie attribue cinq licences 

d’exploration à des géants 
internationaux

Avec l’arrivée de l’été, 
des milliers de touristes 
algériens préparent 

leur départ vers la Tunisie, une 
destination prisée notamment pour 
sa proximité géographique et son 
accueil chaleureux. Mais cette 
année, un changement important 
attend les automobilistes algériens 
franchissant les frontières terrestres 
: à compter du 1er juillet 2025, les 
autorités tunisiennes renforcent les 
contrôles des assurances auto.
Les touristes algériens véhiculés 
doivent obligatoirement présenter 
une carte d’assurance interarabe, 
aussi appelée carte orange, qui 
leur garantit une couverture en cas 

d’accident en territoire tunisien. 
Ce système fonctionne comme une 
assurance frontière pour faciliter 
la circulation des véhicules entre 
pays arabes.
Cependant, des cas de falsification 
de ces cartes ont été détectés ces 
dernières années, notamment 
aux postes frontaliers tunisiens 
avec l’Algérie et la Libye. Pour 
y remédier, le Bureau unifié 
automobile tunisien (BUAT) 
a lancé une vaste opération 
d’équipement de 11 postes 
frontaliers, dont 9 avec l’Algérie, 
en lecteurs de QR code capables 
de vérifier en temps réel la validité 
des cartes orange.

Risques pour les touristes 
non couverts

Le directeur du BUAT a précisé 
que des voitures algériennes 
munies de cartes falsifiées ont bel 
et bien été repérées sur le territoire 
tunisien. En cas d’accident, ces 
conducteurs ne sont pas couverts, 
et les victimes risquent de ne pas 
être indemnisées. La convention 
interarabe précise que si une 

carte s’avère falsifiée, le bureau 
émetteur (algérien ou libyen) n’est 
pas responsable des dommages 
causés.
Pour éviter tout désagrément, il 
est vivement recommandé aux 
touristes algériens de :
•Vérifier que leur carte orange est 
bien officielle et authentique ;
•S’assurer qu’elle comporte un QR 
code valide ;
•La souscrire auprès d’un 
organisme reconnu, notamment 
depuis que l’émission électronique 
est en place en Algérie depuis le 
1er janvier 2024.

Une mesure pour protéger 
tous les usagers

Cette mesure vise à préserver les 
droits des victimes d’accidents 
de la route et à renforcer la 
transparence dans les mouvements 
transfrontaliers. Pour les autorités 
tunisiennes, c’est aussi un moyen 
d’assurer que tous les conducteurs 
étrangers circulant sur leur 
territoire respectent les mêmes 
règles de sécurité et d’assurance.
Les voyageurs algériens, 
nombreux à choisir la route pour 
rejoindre la Tunisie, sont donc 
appelés à redoubler de vigilance 
et à se préparer en conséquence 
pour éviter tout désagrément à la 
frontière.

Le ministère du Commerce extérieur 
et de la Promotion des exportations 
a appelé, ce lundi 16 juin, toutes les 

entreprises ayant effectué des opérations 
d’importation en 2024 et au cours du 
premier semestre 2025, à soumettre une 
série de documents obligatoires avant le 31 
juillet 2025.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre d’une 
approche réglementaire et de suivi pour 
mieux encadrer les activités commerciales 
extérieures, à lutter contre les abus dans le 
secteur d’importation et aussi à renforcer 
les mécanismes d’accompagnement mis en 
place par les pouvoirs publics.

Une liste détaillée de documents 
à transmettre

Le communiqué du ministère précise que les 
entreprises concernées doivent transmettre 
les documents suivants :
•Le bilan fiscal de l’exercice 2024, validé 
par les services des impôts.
•Les déclarations douanières (D10) pour les 
biens importés en 2024 et durant le premier 
semestre 2025.
•Les déclarations mensuelles du chiffre 
d’affaires (G50) pour le premier semestre 
2025.
•La liste des clients (ÉTAT 104) pour 2024 
et le premier semestre 2025, visée par les 
services fiscaux et le commissaire aux 
comptes.
•Les factures d’électricité, de gaz et d’eau 
sur la période concernée.
•Les sous-livrets relatifs aux matières 

premières, produits finis, ventes et stocks 
(pour les importations de gestion), ainsi 
que ceux liés aux achats, investissements 
et amortissements (pour les importations 
d’équipements).
•Les états de cotisations à la CNAS et à la 
CASNOS pour l’année 2024.
•Une fiche technique de la capacité de 
production théorique et effective, visée par 
le commissaire aux comptes.
Ces documents doivent être envoyés par 
courrier électronique à l’adresse dédiée par 
le ministère.

Prévenir les irrégularités 
dans le secteur de l’importation

Selon le ministère, cette mesure vise 
notamment à garantir l’efficacité des 
activités commerciales extérieures tout en 
limitant les pratiques frauduleuses dans le 
secteur de l’importation, qui souffre depuis 
longtemps de déclarations inexactes, de 
surfacturation et de contournement fiscal.
Dans ce contexte, les entreprises sont 
invitées à respecter scrupuleusement 
les délais pour éviter toute conséquence 
administrative ou juridique, notamment la 
suspension de l’autorisation d’importer ou la 
mise en cause de leur activité commerciale.
Cette démarche s’inscrit dans une politique 
plus large du gouvernement visant à 
moraliser les opérations d’import-export, 
optimiser la gestion des devises et soutenir 
les entreprises engagées dans une activité 
économique transparente et conforme à la 
législation.

L’Algérie fait un pas stratégique 
dans la relance de son secteur 
énergétique. Ce mardi 17 juin 

2025, les autorités ont officiellement 
ouvert les plis des offres déposées dans le 
cadre de la nouvelle édition du cycle de 
mise en concurrence « Algeria Bid Round 
2024 », organisée par l’Agence nationale 
pour la valorisation des ressources en 
hydrocarbures (ALNAFT).
Cette opération, la première depuis 
2014, s’inscrit dans une dynamique de 
revalorisation du domaine minier national 
et de relance des investissements étrangers 
dans l’exploration pétrolière et gazière. 
Elle s’est déroulée sous la supervision 
du ministre d’État, ministre de l’Énergie, 
des Mines et des Énergies renouvelables, 
Mohamed Arkab.

Six zones stratégiques en compétition
Lors de ce round, six périmètres exploratoires 
ont été proposés à la concurrence :
•M’Zaid El Kebir (bassin de Oued Mya)
•Ahara (bassin d’Illizi)
•Reggane II (bassin de Reggane)
•Zarafah II (bassin d’Ahnet-Gourara)
•Toual II (bassin de Berkine)
•Karn El Kessa II (bassin Gourara-
Timimoun)
À l’issue de la procédure, sept offres ont 
été déposées, menant à l’attribution de 
cinq licences d’exploration aux entreprises 
suivantes :
•Zone Ahara : Consortium TotalEnergies et 
QatarEnergy
•Zone Reggane II : Consortium ENI (Italie) 
et PTTEP (Thaïlande)

•Zone Zarafah II : Entreprise chinoise ZPEC
•Zone Toual II : Consortium Zangas et 
Filada
•Zone Karn El Kessa II : Groupe chinois 
Sinopec

Une relance appuyée par des réformes 
juridiques

Mohamed Arkab a salué le succès de cette 
opération qui, selon lui, reflète la confiance 
renouvelée des investisseurs étrangers dans 
l’environnement juridique algérien.
Il a rappelé que cette avancée s’inscrit dans 
le cadre des réformes profondes engagées 
depuis 2019, à travers notamment :
•La loi 19-13 régissant les activités 
d’hydrocarbures
•La loi 22-18 du 24 juillet 2022 relative à 
l’investissement
Ces textes visent à instaurer un cadre 
transparent, attractif et compétitif, 
garantissant la sécurité juridique des 
partenaires et la stabilité des investissements.

Objectifs : Production accrue 
et technologie avancée

Ces nouveaux projets s’articuleront autour 
d’activités de prospection et de production 
visant à augmenter les capacités nationales 
en pétrole et gaz, à renforcer les technologies 
d’exploration et à valoriser les ressources 
du domaine minier national.
Le ministère a également annoncé 
que cette initiative s’inscrit dans un 
programme quinquennal de développement, 
comprenant 17 projets d’hydrocarbures à 
lancer progressivement à travers une série 
de nouveaux appels d’offres internationaux.
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ANNABA / APC
L’APC multiplie les interventions pour préparer

 la saison estivale

Dans le cadre des préparatifs 
du lancement officiel 
de la saison estivale, 

les services techniques de la 
commune d’Annaba poursuivent 
activement leurs interventions 
sur le terrain, afin d’améliorer 
le cadre urbain et d’assurer des 
conditions optimales d’accueil 
pour les estivants.
Sous la supervision directe de la 
cellule de maintenance des biens 
communaux, plusieurs opérations 
ont été menées, hier mercredi, 
notamment la réfection de peinture 
des barrières métalliques situées 
face au siège de la wilaya, dans 
une optique d'embellissement de 
l’espace public et de sécurisation 
des abords routiers.
Parallèlement, des travaux de 

signalisation directionnelle et 
informative ont été réalisés au 
niveau de plusieurs plages très 
fréquentées de la ville, à savoir 
Rizzi Amor, Refès Zahouane 
et Ain Achir, facilitant ainsi 
l’orientation des visiteurs et la 
fluidité de la circulation piétonne 
et automobile.
Dans une démarche tournée 

vers la durabilité, des panneaux 
solaires ont été installés pour 
l’alimentation des postes de 
surveillance de plages à Rizzi 
Amor et Rizzi Amor, garantissant 
un éclairage autonome et 
écologique. Ce projet s’inscrit dans 
une volonté locale de promouvoir 
les énergies renouvelables dans 
les infrastructures de service 

public.
Enfin, les équipes techniques 
ont effectué des opérations de 
maintenance et de contrôle 
périodique de la fontaine située 
au niveau de la plage de Rizzi 
Amor, afin d’en assurer le bon 
fonctionnement et préserver 
l’esthétique de l’espace.
Ces interventions régulières 

témoignent de la mobilisation 
continue des services de 
la commune d’Annaba, 
engagés dans une dynamique 
d’amélioration des équipements 
urbains, d’accueil des vacanciers 
et de valorisation du patrimoine 
côtier de la wilaya.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA:
Le wali sur tous les fronts, un suivi rigoureux et multisectoriel

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, 
incarne une gouvernance 

active et rigoureuse, s’illustrant 
par une présence de terrain 
constante et un contrôle sans 
relâche  de tous les secteurs clés 
du développement local. Qu’il 
s’agisse d’éducation, de santé, 
d’hygiène, d’infrastructures, 
de tourisme, d’environnement 
ou de sécurité, le premier 
responsable de la wilaya 
veille personnellement à la 
bonne exécution des politiques 
publiques et à la satisfaction des 
besoins des citoyens.
Chaque jour, ou presque, 
le wali effectue des sorties 
inopinées ou programmées 

sur différents chantiers. Il 
inspecte l’état d’avancement 
des travaux, interroge les chefs 
de projet, sollicite les avis des 
riverains et ne cache pas son 
mécontentement face aux retards 
ou aux négligences constatées. 
La cadence est soutenue, la 
méthode est directe.

Par exemple, dans le cadre 
des préparatifs de la saison 
estivale 2025, le wali a 
supervisé lui-même l’opération 
de réhabilitation du littoral, 
s’assurant de la disponibilité 
des équipements, de la propreté 
des plages et de la régulation 
des activités commerciales 

informelles. Quelques jours 
auparavant, il s’était rendu sur 
plusieurs centres d’examen 
à l’occasion du baccalauréat, 
mobilisant tous les dispositifs 
pour garantir le bon déroulement 
des épreuves dans un climat 
sécurisé et apaisé.
Mais l’action du wali ne s’arrête 
pas à l’événementiel. Il s’investit 
aussi dans des dossiers de 
fond : lutte contre l’urbanisme 
anarchique, relance des projets 
de logements en souffrance, 
encadrement de la jeunesse et 
modernisation des structures 
administratives. Cette approche 
intégrée fait de lui un acteur de 
terrain et un gestionnaire vigilant, 
en étroite coordination avec les 
élus, les services de sécurité et la 
société civile.

L'opinion publique locale 
ne reste pas indifférente. Si 
certains saluent une dynamique 
nouvelle dans la gouvernance 
locale, d'autres soulignent les 
défis persistants, notamment en 
matière de propreté urbaine, de 
transport ou de lutte contre les 
fléaux sociaux. Pour autant, la 
démarche du wali repose sur 
une philosophie claire : « Une 
wilaya bien gérée repose sur une 
présence continue, un contrôle 
ferme et un dialogue ouvert avec 
les citoyens. »
Ce style de gestion, à la fois 
proactif et transversal, semble 
aujourd’hui s'imposer comme 
un levier essentiel pour 
accompagner Annaba dans sa 
transition vers un développement 
durable, maîtrisé et équitable.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / CIRCONSCRIPTION ‘’BENMOSTEFA BENAOUDA’’
Visite d’inspection du wali-délégué du projet  des deux 

polycliniques en cours de réalisation

Dans le cadre du suivi 
permanent des projets de 
développement local, le 

wali-délégué de la circonscription 
administrative ‘’Benmostefa 
Benaouda’’ a effectué une visite 
d’inspection, hier, des chantiers 
de deux polycliniques en cours 
de réalisation. Cette visite 
s’inscrit dans une dynamique 
de supervision de l’avancement 
des travaux et de vérification 
de la conformité aux délais et 
aux normes de qualité exigées. 
Le wali-délégué, accompagné 
des responsables du secteur 

de la santé, des entreprises de 
réalisation et des autorités locales, 
a inspecté de visu les différents 
corps de métier mobilisés 
sur les sites. Il a insisté sur la 
nécessité d’accélérer le rythme 
des travaux, tout en respectant 
les standards techniques et 
sanitaires requis, afin de 
permettre la mise en service 
rapide de ces établissements 
au profit des citoyens de la 
région. Ces deux polycliniques 
auront pour vocation d’offrir 
des prestations médicales de 
proximité dans des spécialités 
diverses, contribuant ainsi au 
désengorgement des structures 

hospitalières avoisinantes. Une 
fois achevées, ces cliniques 
multiservices constitueront 
un levier important pour le 
renforcement de la couverture 
sanitaire locale, en facilitant 
l’accès aux soins au profit de la 
population locale  et des zones 
environnantes. Le wali-délégué 
a conclu sa visite en appelant à 
une coordination étroite entre 
les différents intervenants afin 
d’assurer la livraison des projets 
dans les délais impartis, au 
service du développement local 
et du bien-être des citoyens.

Imen.B



ANNABA:
 Présence policière renforcée 

devant les centres d’examen du 
baccalauréat

ANNABA / PROTECTION CIVILE
Appel à la prudence : Les mares 

d’eau et les bassins un danger pour 
les jeunes enfants et adolescents 

ANNABA : Rush sur les plages avant 
l’ouverture officielle de la saison 

estivale

ANNABA / UNIVERSITÉ ‘’BADJI MOKHTAR’’

NESDA : institution
 d’un atelier de sensibilisation 

à l’entrepreneuriat 

 ANNABA / SÛRETÉ DE LA WILAYA
Bilan des activités du mois de 
mai 2025 : Arrestation de 2173 

personnes plusieurs pour avis de 
recherche

À l’occasion des épreuves du 
baccalauréat 2025, les autorités 
de la sûreté de wilaya ont mis en 

place un important dispositif sécuritaire 
aux abords des centres d’examen de la 
wilaya d’Annaba. Cette mobilisation 
vise à garantir le bon déroulement de 
cette étape cruciale pour des milliers de 
candidats, dans un climat de sérénité et 
d’ordre public.
Dès les premières heures de la matinée, 
des unités de la sûreté nationale 
étaient visibles devant les différents 
établissements scolaires accueillant 
les examens. Les policiers veillent non 
seulement à la régulation de la circulation 
et au respect de la distance réglementaire, 
mais également à empêcher toute tentative 
de fraude ou d’intrusion. Des patrouilles 
mobiles sillonnent également les quartiers 
avoisinants afin de prévenir tout trouble à 
l’ordre public.
Dans une déclaration à la presse, un 
représentant de la direction de la sûreté 
de wilaya a souligné que « toutes les 

mesures nécessaires ont été prises 
pour accompagner les candidats dans 
les meilleures conditions, sécuriser 
le transport des sujets et garantir la 
confidentialité des copies ». La protection 
civile est aussi mobilisée avec des 
ambulances et des équipes d’intervention 
rapide postées à proximité des centres.
Ce dispositif exceptionnel reflète 
l’engagement des autorités à assurer 
l’intégrité et la transparence de l’examen 
du baccalauréat. Il s’inscrit dans une 
politique nationale de lutte contre la 
tricherie et de protection des élèves.

Alors que la saison estivale  n’est 
pas encore lancée  officiellement, 
celle-ci commence vraiment mal 

avec ces histoires de noyade sur tout le 
territoire national, puisque les services 
de la Protection civile des villes côtières 
comptabilisent déjà leurs interventions 
au sujet des victimes sauvées ou non. La 
direction de la Protection civile d’Annaba 
lancera une campagne de sensibilisation 
aux risques de noyades dans les rivières, 
retenues d’eau, barrages et autres étangs. 
Cette action est dédiée aux parents pour 
interdire à leurs enfants la baignade dans 
les points d’eau dangereux. Tout comme 
les agriculteurs possédant des réserves 
d’eau pour l’irrigation qui ont été sommés 
de les clôturer pour éviter aux enfants d’y 
accéder. Il a été demandé à ces derniers 
d’accrocher des pancartes sur lesquelles 

il devra être prescrit : «Accès et baignade 
interdits». Aux parents, il leur est exigé 
d’accompagner leurs enfants de moins 
de six ans et de les surveiller lors de 
leur baignade dans les cours d’eau. Ce 
travail de prévention, qui coïncide avec le 
début des grandes vacances, période des 
longs déplacements et/ou fréquentation 
des sites touristiques, vise à réduire le 
nombre de décès enregistrés chaque 
saison estivale, et inculquer, en outre, aux 
jeunes une culture préventive susceptible 
de préserver leur vie.

Alors que le coup d’envoi officiel 
de la saison estivale 2025 n’a 
pas encore été donné, les plages 

d’Annaba ne désemplissent déjà pas. 
Dès les premières chaleurs de juin, des 
centaines de familles, de jeunes vacanciers 
venus d’autres horizons ont afflué vers 
le littoral, notamment les plages de 
Seraïdi, La Caroube, Rizzi Amor et Refès 
Zahouane.
Malgré l’absence d’ouverture officielle, 
les parasols fleurissent sur le sable, 
les enfants s’ébattent dans l’eau, et les 
vendeurs ambulants s’installent, parfois 
de manière anarchique, le long des 
routes côtières. Ce phénomène, devenu 
récurrent d’année en année, soulève à 
la fois l’enthousiasme des estivants et 
l’inquiétude des autorités.

« On ne peut pas attendre l’ouverture 
officielle. Avec la chaleur, on a besoin 
de mer, surtout pour les enfants », 
témoigne un père de famille venu de 
Guelma. Mais du côté des services de 
sécurité et des collectivités locales, la 
vigilance est de mise. Des patrouilles de 
police et de gendarmerie surveillent les 
abords pour prévenir les accidents ou les 
débordements, en attendant la mise en 
place complète du dispositif estival.
Les autorités locales rappellent que les 
plages ne sont pas encore surveillées 
officiellement, et que les baigneurs 
s’exposent à des risques en l’absence de 
maîtres-nageurs. D’ici la fin juin, tous 
les postes de surveillance, les parkings 
réglementés et les services de secours 
seront opérationnels.

Dans le cadre de l’accord signé entre 
la caisse régionale de coopération 
agricole d’Annaba et l’agence 

nationale de soutien et de développement 
de la micro-entreprise (NESDA), un 
atelier de sensibilisation pratique a été 
organisé au centre de développement de 
l’entrepreneuriat à l’université de Badji 
Mokhtar – Annaba. Cette rencontre a pour 
objectif de renforcer l’ouverture de la 
caisse sur l’environnement universitaire 
et entrepreneurial, en rapprochant ses 
services des jeunes, notamment ceux 
porteurs de projets ou en début d’activité.
L’événement a réuni un groupe de jeunes 
entrepreneurs en formation, qui sont 
dans les premières étapes de la création 
de leurs projets. L’atelier a mis l’accent 
sur l’importance de comprendre le rôle 
de la caisse  dans l’accompagnement 
des projets via un système de protection 
intégrée par l’assurance.
Au programme, des présentations 

détaillées sur les différents types de 
couverture d’assurance proposés par le 
Fonds ont été partagées. Des exemples 
concrets d’investissements ont été 
utilisés pour illustrer la manière dont ces 
assurances peuvent préserver les projets 
et les porteurs de projets. Les échanges 
entre les représentants de la caisse  et les 
participants ont été riches et constructifs. 
Un espace a été ouvert pour les questions 
et les discussions, permettant aux jeunes 
entrepreneurs d’être mieux éclairés  sur 
les procédures, les garanties offertes et les 
perspectives de partenariats futurs. Cet 
atelier s’inscrit dans une série d’initiatives 
visant à accompagner les jeunes dans leurs 
parcours entrepreneuriaux et à leur fournir 
les outils nécessaires pour réussir. Grâce 
à des échanges fructueux, cet événement 
a permis de renforcer les liens entre le 
monde universitaire et l’écosystème 
entrepreneurial régional, tout en facilitant 
l’accès à des services adaptés aux besoins 
des futurs créateurs d’entreprises.

Les efforts conjugués des différents 
corps de la sûreté de wilaya  et le 
dispositif sécuritaire mis en place 

pour lutter contre la criminalité et tout 
autre délit au niveau des zones urbaines 
ont donné des résultats probants  comme 
l’indiquent les chiffres enregistrés au 
cours du  mois de mai 2025. En effet, les 
services de la sureté de la wilaya ont pu 
arrêter 458 personnes pour  possessions 
de drogues et psychotropes arrestation 
de 154 personnes arrestation pour 

possession d’armes blanches ainsi que 
2173 personnes interceptées pour avis de 
recherche et 566 individus pour divers 
délits. Les  mis en cause, ont été placés 
en détention provisoire en attendant 
l’instruction judiciaire de ces affaires. 
La nouvelle de ces interventions fut d’un 
grand soulagement pour les habitants de la 
wilaya. A vrai dire les éléments la sûreté 
de wilaya n’ont pas lâché prise en menant 
une lutte implacable contre les malfrats et 
le trafic et consommation de la drogue au 
niveau des quatre coins de la ville.

SihemFerdjallah
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Sihem Ferdjallah

s.y
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La commune de Seraïdi 
a lancé des travaux 
de réaménagement du 

périmètre extérieur de la station 
du téléphérique, dans le but de 
préparer sa réouverture qui est 
imminente. Ces efforts font 
partie d’une initiative visant 
à revitaliser l’infrastructure 

touristique locale et à renforcer 
l’attractivité de la région. Les 
travaux ont été supervisés 
par un ingénieur responsable 
du service des affaires 
techniques qui a assuré le bon 
déroulement des opérations. 
L’aménagement de l’espace 
autour de la station inclut 
notamment l’amélioration 
des accès et la mise en 

valeur de l’environnement, 
afin d’offrir un meilleur 
accueil aux visiteurs. Lors 
de cette occasion, le P/APC 
a exprimé ses remerciements 
aux propriétaires des 
bâtiments voisins, qui ont 
pris l’initiative de rénover 
la façade donnant sur le 
téléphérique, contribuant ainsi 
à améliorer l’aspect esthétique 

du site. La réouverture du 
téléphérique de Seraïdi devrait 
être un véritable atout pour le 
développement du tourisme 
dans la région, offrant aux 
visiteurs une vue spectaculaire 
sur les paysages montagneux 
environnants et renforçant 
ainsi l’attrait de la commune 
pour les touristes algériens et 
étrangers.

Réhabilitation de la station de téléphérique de Seraïdi : 
Un acquis pour redynamiser le secteur touristique
S.Y

ANNABA :
Atelier de sensibilisation sur la nutrition au profit des 

malades du cancer

L’association des amis 
des malades du 
cancer de la wilaya 

d’Annaba a organisé un atelier 
interactif au centre de lutte 
contre le cancer, dédié à la 
promotion de la santé et à la 
sensibilisation autour d’une 
alimentation équilibrée, en 
faveur des patients atteints 
de cancer. L’activité a été 
animée par madame Belbahri, 
spécialiste en nutrition, dans 

le cadre du programme de 
soutien et d’accompagnement 
psychosocial des malades. 
Au cours de cette rencontre, 
l’intervenante a mis l’accent 
sur l’importance d’une 
alimentation saine et adaptée 
au contexte thérapeutique 
du cancer. Les échanges 
ont porté sur les pratiques 
alimentaires recommandées et 
les aliments à éviter durant les 
traitements, en particulier lors 
des périodes de chimiothérapie 

ou de radiothérapie. L’atelier a 
permis aux participants de poser 
leurs questions et d’obtenir des 
conseils personnalisés pour 
mieux gérer leur alimentation 
pendant et après l’étude des 
soins. Cet atelier s’inscrit 
dans une dynamique de prise 
en charge globale du patient, 
où l’écoute, l’information 
et l’accompagnement 
nutritionnel jouent un rôle 
essentiel dans l’amélioration 
de la qualité de vie.

S.Y

Dans le cadre du 
renforcement des 
capacités en matière 

de sécurité en milieu de travail, 
une session de formation 
externe a été organisée au profit 
des employés de l’entreprise, 
spécialisée dans la fabrication 
de pesticides EL Fayet, en 
collaboration avec la protection 
civile. Cette formation a porté 

sur les aspects théoriques et 
pratiques de l’extinction des 
incendies, mettant un accent 
particulier sur l’utilisation 
sécurisée et efficace des 
différents types d’extincteurs 
(poudre, CO₂, mousse, eau). 
Les participants ont bénéficié 
d’explications détaillées sur les 
classes de feu, les techniques 
d’intervention en cas de 
départ de feu, ainsi que les 
comportements à adopter pour 

assurer leur propre sécurité et 
celle d’autrui. Sur le terrain, les 
agents de la protection civile ont 
encadré des exercices pratiques, 
simulant des situations 
d’urgence, afin de permettre 
aux employés de s’exercer à 
manipuler les extincteurs et 
d’appliquer les consignes de 
sécurité en conditions réelles. 
Cette initiative s’inscrit dans 
une démarche proactive 
de prévention des risques 

professionnels, notamment dans 
un environnement industriel où 
la manipulation de substances 
chimiques inflammables 
nécessite une vigilance 
constante. L’encadrement 
technique de la protection civile 
a été salué pour sa pédagogie 
et son professionnalisme, 
tandis que les participants ont 
exprimé leur satisfaction quant 
à l’utilité de cette formation, 
essentielle à la réduction des 

risques d’incendie en milieu 
professionnel.

ANNABA / PROTECTION CIVILE :
Formation Externe : Prévention et maîtrise des incendies 

au sein de l’entreprise de fabrication de pesticides
Imen.B

Dans une démarche 
visant à préserver 
la santé publique et 

à lutter contre les pratiques 
commerciales illégales, les 
services de sécurité de la daïra 
d’Aïn El Berda ont procédé à 
une importante saisie de viande 
rouge non conforme aux 
normes sanitaires. L’opération 
a eu lieu dans la nuit du 15 juin 
2025, vers une heure du matin, 
lors d’un contrôle de sécurité 
effectué sur la route nationale 
N°21, à Aïn El-Barda. Lors 

de l’inspection d’un véhicule 
touristique, les forces de 
l’ordre ont découvert, dans 
le coffre de la voiture, quatre 
sacs plastiques contenant 
une quantité significative de 
viande rouge, notamment 
des organes internes de bétail 
(foie et cœur), pesant environ 
18 kg. Après une vérification 
minutieuse, il a été constaté que 
ces produits étaient impropres 
à la consommation humaine 
en raison de leur absence de 
traçabilité et de leur mauvais 
mode de conservation. Les 

services compétents ont 
immédiatement pris en charge 
la viande et ont procédé à sa 
saisie, suivie de sa destruction 
afin d’éviter tout risque pour 
la santé des consommateurs. 
Parallèlement, une procédure 
judiciaire a été lancée à 
l’encontre du contrevenant, 
un homme de 23 ans, pour 
plusieurs infractions. Il est 
accusé de ne pas avoir respecté 
les conditions de conservation 
des produits alimentaires, de 
la provenance inconnue de la 
marchandise et du transport de 

celle-ci à bord d’un véhicule 
non adapté à ce type de 
marchandise.
Cette intervention s’inscrit 
dans un effort plus large de 

lutte contre la vente de produits 
alimentaires non conformes 
aux normes de sécurité et de 
qualité, afin de garantir la 
protection des consommateurs.

ANNABA / AÏN EL BERDA :
Saisie de 18 kg de viande rouge impropre à la consommation 

S.Y



L’adoption surprise de la loi de « simplification » par 
l’Assemblée nationale

CÔTE D’IVOIRE :

 À Abidjan, une épuisante course au logement

Le texte adopté par les 
députés mardi (par 
275 voix contre 252) 

comporte plusieurs mesures 
anti-écologiques comme 
la suppression des zones à 
faibles émissions, selon le 
monde fr.  
Il est rare de voir une telle 
unanimité à l’Assemblée 
nationale. De La France 
insoumise (LFI) au 
Rassemblement national 
(RN), tous les orateurs se 
sont accordés pour qualifier 
de « chaotique » l’examen du 
projet de loi de simplification 

de la vie économique, devenu 
un projet « fourre-tout » 
discuté, abandonné, repris, 
remanié par une Assemblée 

démobilisée aux majorités 
insaisissables. Son vote aura 
été tout aussi complexe, 
mardi 17 juin. Si l’Assemblée 

a finalement adopté le texte, le 
résultat est resté imprévisible 
jusqu’au bout et illustre un 
Hémicycle très divisé sur 
la question (275 pour, 252 
contre, pour 21 abstentions), à 
l’image du bloc central.
Du côté des heureux de la 
journée, le RN s’est félicité 
d’une « victoire culturelle 
contre les écologies punitives 
», par la voix de Pierre Meurin 
(Gard). Le groupe d’extrême 
droite a massivement voté 
pour le texte, tout comme 
les élus Les Républicains 
(avec 5 abstentions). Sur les 

bancs opposés, les députés de 
gauche ont tous voté contre 
le texte qu’ils dénoncent 
comme une loi inspirée 
par les politiques d’Elon 
Musk aux Etats-Unis ou de 
Javier Milei en Argentine. 
« C’est des grands coups 
de tronçonneuse dans notre 
Etat de droit, dans la justice 
environnementale, dans tous 
les espaces démocratiques 
de participation à la décision 
publique ou de l’accès à la 
justice », a dénoncé Anne 
Stambach-Terrenoir (LFI, 
Haute-Garonne).

Dans la capitale 
économique 
ivoirienne, l’offre 

immobilière ne suit pas le 
boom démographique. Les 
ménages modestes peinent 
à faire face à l’envolée des 
prix dans cette métropole en 
pleine métamorphose. Selon 
le monde fr.  
A Abidjan, Souleymane 
Guebré est ce que l’on appelle 
un « débrouillard », un 
touche-à-tout prêt à jongler 
entre plusieurs métiers pour 
pouvoir boucler ses fins de 
mois. Livreur à moto le jour, 
le quadragénaire devient 
vigile la nuit, et chante aussi 

certains soirs du reggae 
dans les bars — une passion 
autant qu’un gagne-pain. 
Au terme de cet épuisant 
marathon, ce père de famille 
est en mesure de payer les 90 
000 francs CFA (137 euros) 
mensuels de son « deux 
chambres-salon » d’Abobo, 
une commune populaire de la 
capitale économique de Côte 
d’Ivoire. « Le loyer me prend 
75 % de mes revenus mais je 
ne veux pas me décourager, 
souligne-t-il d’un ton las, 
à la porte du petit hôtel où 
il fait le planton. Ici, il faut 
travailler dur pour sécuriser 
sa vie. »

Son précédent trois pièces, 
situé dans un recoin 
défavorisé de la commune de 
Cocody, lui coûtait presque 
deux fois moins (50 000 francs 
CFA). Mais Souleymane l’a 
fui il y a quelques mois, par 
peur des « déguerpissements 
». Ainsi nomme-t-on les 
démolitions au bulldozer de 
quartiers jugés insalubres, 
exposés aux inondations et 
aux glissements de terrain… 
ou malencontreusement 
placés sur le tracé des 
nouvelles infrastructures en 
construction. Menées par les 
autorités locales du district 
au nom de la modernisation 

d’Abidjan, ces opérations 
se sont multipliées en 2024. 
Laissant des dizaines de 
milliers de personnes sans 

solution d’hébergement, elles 
ont contribué à politiser la 
crise du logement qui affecte 
cette cité surpeuplée.

Selon l’entreprise 
canadienne De 
Havilland Canada, la 

commande de bombardiers 
d’eau passée par la 
Commission européenne et 
six Etats membres, dont la 
France, permet de lancer le 
projet de nouvel avion, selon 
le monde fr.  
Pour la 55e édition du 
Salon international de 
l’aéronautique et de l’espace, 
organisée du 16 au 22 juin 
au Bourget (Seine-Saint-
Denis), le sourire est de mise 
dans le chalet De Havilland, 
le fabricant canadien des 
fameux bombardiers d’eau 

Canadair. Pour Jean-Philippe 
Côté, vice-président du 
programme De Havilland 
Canada, « le nouvel avion, 

le DHC 515 est lancé », 
grâce aux « vingt-deux 
commandes reçues de 
l’Union européenne [UE] 

et de six Etats membres, la 
France, l’Italie, la Grèce, 
l’Espagne, le Portugal et la 
Croatie », après trois ans de 
négociations serrées. Deux 
appareils sont prévus pour la 
France.
Le soulagement est 
nettement perceptible 
du côté de De Havilland 
Canada. Faute de contrats, 
les chaînes d’assemblage de 
l’avionneur canadien étaient 
à l’arrêt. « Cela fait presque 
dix ans sans qu’aucun 
Canadair n’ait été vendu ou 
livré », explique M. Côté.
Une époque révolue. L’usine 
de Calgary, dans la province 

d’Alberta, remonte en 
puissance. « Le premier 
exemplaire du nouveau 
bombardier d’eau est sur 
la ligne d’assemblage », 
s’enthousiasme le vice-
président du programme De 
Havilland Canada. Après 
les gigantesques incendies 
qui ont ravagé des milliers 
d’hectares dans la banlieue 
d’Athènes, en août 2024, 
les nouveaux clients ont 
décidé d’un commun accord 
que le premier exemplaire 
de Canadair qui sortira des 
chaînes, en février 2028, « 
sera pour la Grèce », révèle-
t-il. 
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Avec vingt-deux nouvelles commandes, l’Europe assure
 le sauvetage du Canadair



Donald Trump quitte le G7 prématurément en assurant que cela 
n’a « rien à voir avec un cessez-le-feu » entre Israël et l’Iran

La Commission européenne propose des simplifications 
administratives pour accélérer les investissements 

dans la défense

Le président 
américain était 
censé rester 

jusqu’à mardi au Canada 
où il devait rencontrer 
le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, 
selon le monde fr.  
Donald Trump a quitté, 
lundi 16 juin, le sommet 
du G7 auquel il devait 
assister, au Canada, 
jusqu’à mardi soir. 
M. Trump « rentre 
à Washington pour 
s’occuper de nombreux 
sujets importants », 
a expliqué la Maison 
Blanche dans un 
communiqué. Peu 
après la diffusion de 
cette annonce, tous 
les dirigeants ont posé 
pour la photo de famille 
sur le terrain de golf 
de Kananaskis, où se 
déroule le sommet. « 
J’aimerais pouvoir rester 
avec tout le monde, 
mais ils comprennent 
», a déclaré le président 
américain.
Avec le départ du 
président américain, la 
réunion des chefs d’Etat 
ou de gouvernement 
du groupe des Sept 
(Allemagne, Royaume-
Uni, Canada, Etats-Unis, 
France, Italie et Japon) 
risque de tourner court. 
Son départ prématuré 
signifie que la rencontre 
bilatérale prévue avec 
le président ukrainien, 

Volodymyr Zelensky, 
n’aura pas lieu. Et sur 
le dossier ukrainien, 
les Européens n’auront 
guère eu le temps de 
convaincre le président 
américain de durcir les 
sanctions sur le pétrole 
russe.
Peu après son départ, 
Donald Trump a tenu à 
expliciter le fait que son 
départ n’était pas lié à la 
recherche d’un cessez-
le-feu entre l’Iran et 
Israël. « Le président 
Emmanuel Macron, 
toujours en quête de 
publicité, a déclaré à 
tort que j’avais quitté 
le sommet du G7, au 
Canada, pour retourner 
à Washington afin de 
travailler sur un « cessez-
le-feu » entre Israël 
et l’Iran. Faux ! Il n’a 
aucune idée de la raison 
pour laquelle je suis 

actuellement en route 
pour Washington, mais 
cela n’a certainement 
rien à voir avec un 
cessez-le-feu. C’est bien 
plus important que cela. 
Que ce soit intentionnel 
ou non, M. Macron ne 
comprend jamais rien. 
Restez à l’écoute ! », 
a-t-il écrit sur son réseau 
Truth Social.
Plus tôt, le président 
français, lors d’un point 
presse, avait répondu 
à une question de 
journalistes sur le départ 
précipité de Donald 
Trump. Sans évoquer 
directement ce départ, 
M. Macron avait déclaré 
: « Il y a une offre qui a été 
faite d’avoir un cessez-
le-feu et d’enclencher 
des discussions plus 
larges et je pense que 
c’est une très bonne 
chose (… ) Mon souhait, 

c’est que le feu cesse 
et que les populations 
civiles en particulier 
soient préservées. [Mon 
souhait] c’est que toutes 
les parties reviennent 
autour de la table. »
Ambiguïté américaine
Donald Trump est par 
ailleurs resté évasif lundi 
sur la question d’une 
participation américaine 
active à l’offensive 
aérienne sans précédent 
d’Israël. Mais lundi 
soir, la Maison Blanche 
a fait savoir dans un 
communiqué que les 
forces américaines 
resteraient dans « une 
posture défensive » au 
Moyen-Orient. « Nous 
défendrons les intérêts 
américains » dans la 
région, a assuré Alex 
Pfeiffer, un porte-parole 
de la Maison Blanche.
Israël et l’Iran échangent 

barrages de missiles 
et menaces guerrières 
pour la cinquième 
nuit d’affilée, Téhéran 
annonçant des frappes 
« sans interruption 
jusqu’à l’aube » après 
une nouvelle vague 
d’attaques israéliennes 
contre sa télévision 
nationale et plusieurs 
autres cibles.
Egalement du Canada, 
le président français, 
Emmanuel Macron, a, 
lui, averti que vouloir 
renverser le régime 
iranien par la force serait 
une « erreur stratégique 
», en appelant à « cesser 
» les frappes contre les 
civils, que ce soit en 
Iran et en Israël.
Lundi, l’hôte de la 
réunion, le premier 
ministre canadien, Mark 
Carney, a au moins réussi 
à éviter un étalage des 
divisions entre les sept 
pays, en particulier sur 
le commerce. L’objectif 
de nombreux dirigeants 
présents était de 
désamorcer l’offensive 
commerciale de Donald 
Trump. Le président 
américain a imposé 
des droits de douane 
de 10 % minimum sur 
la plupart des produits 
importés aux Etats-Unis 
et menace d’augmenter 
encore le niveau des 
taxes.

Ursula von der Leyen 
s’était engagée à 

simplifier les strictes 
réglementations régentant 
ce secteur, devenu 
prioritaire en raison de 
la guerre en Ukraine 
et des menaces de 
désengagement américain 
de la défense collective 
européenne, selon le 

monde fr.  
Simplifier, 
débureaucratiser, clarifier 
les règles… Mardi 17 
juin, la Commission 
européenne a dévoilé une 
proposition législative afin 
de simplifier les règles 
appliquées à l’industrie 
de la défense. Engagé 
depuis le printemps dans 

un effort de simplification 
pour l’ensemble des 
secteurs de l’économie, 
l’exécutif communautaire 
se devait de proposer des 
mesures spécifiques pour 
la défense, afin d’accélérer 
les investissements dans ce 
secteur devenu prioritaire 
en raison de la guerre en 
Ukraine et des menaces de 

désengagement américain 
de la défense collective 
européenne.
Le 4 mars, quelques 
semaines après le retour de 
Donald Trump à la Maison 
Blanche, Ursula von der 
Leyen, la présidente de 
la Commission, avait 
annoncé un vaste plan de 
réarmement à l’horizon 

2030. Fin mai, les Vingt-
Sept avaient déjà avalisé 
un nouvel instrument de 
financement, le fonds 
Safe (Security action 
for Europe), doté de 150 
milliards d’euros et proposé 
par la Commission, afin 
de faciliter les achats 
d’armes et d’équipements 
militaires. 
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Mercato :
Adem Zorgane, l’heure du grand départ ?

ES Sétif en crise :
L’actionnaire Sonelgaz hausse le ton

Bernardo Silva :
« Mahrez m’a appelé pour Rayan »

Après quatre saisons 
solides sous les couleurs 
du Sporting Charleroi, 

Adem Zorgane semble plus que 
jamais sur le départ. À 25 ans, 
le milieu de terrain algérien 
est arrivé à un tournant de sa 
carrière. Devenu capitaine du 
club belge et l’un des meilleurs 
récupérateurs du championnat, 
il attire aujourd’hui l’attention 
de plusieurs clubs européens, 
notamment le Royal Antwerp et 
Tottenham.
L’international algérien, formé 
au Paradou AC, a souvent 
exprimé son désir de franchir un 
palier. «Ça fait quatre ans que je 
suis ici, et c’est difficile de rester 
aussi longtemps dans un club 
quand tu veux aller plus loin», 
déclarait-il récemment. Cette 

ambition est partagée par son 
club, comme l’a confirmé Mehdi 
Bayat, dirigeant du Sporting : 
«Adem Zorgane est avec nous 
depuis quatre ans. À un moment 
donné, il doit partir.» Un départ 
qui s’inscrit dans la nouvelle 
stratégie de Charleroi, axée sur 
la valorisation et la vente de ses 
cadres.
Sur le marché, Zorgane est 
valorisé à près de 10 millions 
d’euros, un prix jugé accessible 
pour un joueur complet, jeune 
et expérimenté. Cette estimation 
a suffi à convaincre Tottenham 
d’observer de près ses 
prestations. Les Spurs auraient été 
particulièrement impressionnés 
par sa performance contre 
Westerlo, qui aurait renforcé leur 
intérêt pour un profil de milieu 

de terrain alliant solidité, vision 
du jeu et volume.
En Belgique, l’Antwerp ne 
lâche pas non plus l’affaire. 
Malgré l’échec de la venue 
de l’entraîneur Rik De Mil, 
qui connaît bien le joueur, le 
club anversois continue de 
suivre Zorgane. Toutefois, son 
recrutement reste conditionné 
à certains départs, notamment 
celui de Doumbia. Sans Coupe 
d’Europe cette saison, l’Antwerp 
peine à rivaliser financièrement, 
mais garde l’Algérien comme 
priorité.
Reste désormais à savoir qui 
parviendra à convaincre les 
Zèbres : un cador belge ou un 
géant anglais ? Une chose est 
certaine, Adem Zorgane est prêt 
pour un nouveau chapitre.
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L’Entente de Sétif a 
été battue, lundi, par 
l’USM Alger (1-0), au 

stade du 5 Juillet d’Alger pour 
le compte de l’avant-dernière 
journée de la Ligue 1 Mobilis. 
Sonelgaz, actionnaire majoritaire 
de l’ES Sétif, a exprimé son 
profond mécontentement face 
aux mauvaises performances de 
l’équipe lors des derniers matchs 
de la saison de football en cours.
Ce qui montre bien que l’équipe 
de l’ES Sétif est bel et bien 
rentrée dans « la crise » ! Ce 
qui explique donc la réaction 
de la Direction Générale de 
Sonelgaz qui a annoncé dans 
un communiqué que « la 
Direction Générale de Sonelgaz 
a convoqué la direction du club 
et les différents responsables 

du personnel pour une séance 
de travail extraordinaire axée 
sur l’évaluation de la situation 
actuelle et la prise des mesures 
nécessaires et des décisions 
appropriées à l’encontre de 
tous les responsables de cette 
situation. »

La Direction Générale de 
Sonelgaz a expliqué cette 
interpellation par le fait que « 
la baisse était devenue évidente 
par rapport aux périodes 
précédentes, et que cette période 
comportait de nombreuses 
lacunes. À commencer par la 

baisse du niveau des joueurs 
et leur incapacité à mettre en 
œuvre les plans programmés de 
la manière requise, que ce soit 
sur le plan organisationnel ou 
technique. Les performances 
des différentes équipes sur le 
terrain n’ont pas non plus été à 
la hauteur des attentes. Malgré 
toutes les conditions appropriées 
et le soutien total de la Direction 
Générale, qui a pris soin de 
manière optimale de tous les 
besoins du club. »
Cela s’est passé après que 
l’équipe sétifienne, drivée par 
le coach tunisien Nabil Kouki, 
a enregistré sa 5ème défaite 
consécutive, à l’issue de son 
avant-dernier match disputé face 
à l’USM Alger, pour le compte 
de la 29ème journée de la Ligue 

1 Mobilis. Pour le moment, 
l’Entente de Sétif se trouve à 
la 8ème place du classement en 
compagnie du CS Constantine 
avec un total de 38 points 
chacune.
Ainsi, les fans de l’équipe 
sétifienne attendront donc avec 
impatience les décisions qui 
seront prises par la Direction 
Générale de la Sonelgaz à 
l’issue de la réunion avec 
les responsables de l’équipe 
sétifienne. Or, du côté de la ville 
de Sétif, des fervents supporters 
des Noir et Blanc estiment que la 
Direction Générale de Sonelgaz 
aurait bien dû attendre la 
dernière journée du championnat 
pour organiser une telle réunion 
« bilan »…

Manchester City va entrer en 
lice aujourd’hui en Coupe du 
Monde des Clubs face au Wydad 

Casablanca, l’occasion sans doute pour 
Rayan Aït Nouri de faire ses débuts avec les 
Cityzens.
Son coéquipier Bernardo Silva s’est 
exprimé devant la presse lors du dernier 
entrainement de la veille de la recontre et il 
a été interrogé par les journalistes algériens 
présents sur Aït Nouri et Riyad Mahrez.
Il répondra à la question de savoir si Mahrez 
l’a appelé à propos d’Aït Nouri et il dira, 
« Biensur, Riyad Mahrez m’a appelé quand 
Rayan a signé à City. Il m’a dit de l’aider. 
take care of him. »
Il dit que le joueur s’intègre bien,  « Riyad 
c’est un ami très proche. Rayan on va 
l’aider biensur. Il a bien commencé les 
entrainements, il travaille, c’est un joueur 
avec beaucoup de talent.»
Il espère ensuite voir Aït Nouri aider 
l’équipe, « On sera là pour l’aider dès qu’il 
en aura besoin et nous on espère qu’il pourra 
aider beaucoup Manchester City.»



FC Barcelone :
Joan Laporta annonce deux recrues imminentes

Premier League
Manchester City prépare 9 départs

Jonathan David, c’est fait

Lors d’une conférence 
de presse devant les 
socios, le président du FC 

Barcelone a annoncé du lourd 
pour la suite du mercato.
Le FC Barcelone a passé la 
seconde sur le mercato. Si 
l’opération départ est plutôt 
paralysée, à l’image du dossier 
Ansu Fati qui n’avance pas 
vraiment et un Marc-André ter 
Stegen qui ne veut pas partir 
malgré l’insistance du club, 
ça va plutôt vite au niveau des 
arrivées. Ce mercredi, le club 
a ainsi annoncé la signature de 
Joan Garcia, jusqu’ici portier de 
l’Espanyol et considéré comme 
un des meilleurs d’Europe à son 
poste. Le champion d’Espagne a 
ainsi payé sa clause libératoire 
de 25 millions d’euros et tout 
indique qu’il sera le numéro 1 la 

saison prochaine.
Et ce n’est clairement pas fini, 
puisqu’après avoir renforcé 
les cages, Deco et compagnie 
s’attaquent au secteur offensif. 
Si Luis Diaz semblait être la 
priorité, la donne a changé, et 
les efforts du club se concentrent 
désormais sur Nico Williams. 
L’ailier de l’Athletic veut 
rejoindre la Catalogne, où il 
retrouvera ses fidèles amis Gavi 
et Lamine Yamal, mais le Barça 
doit d’abord trouver une façon 
de financer le paiement de sa 
clause libératoire d’environ 60 
millions d’euros.

Nico Williams, imminent ?
Mais si on se fie aux propos 
de Joan Laporta lors d’une 
assemblée avec les socios ce 
mercredi, c’est très bien parti… 
Le président barcelonais a pris la 

parole pour annoncer une recrue 
imminente, sans la nommer, 
mais tout indique qu’il s’agit du 
Basque : « nous faisons un bon 
travail pour nous adapter aux 
règles du fair-play financier de la 
Liga. Nous sommes sur le point 
de conclure un transfert, qui est 
imminent ».
Et ce n’est pas tout, puisqu’il a 
aussi annoncé une autre arrivée 
dans la foulée : « et ensuite, on 
fera sûrement un autre transfert 
dont l’arrivée nous enthousiasme 
beaucoup ». Une deuxième 
recrue, après Nico Williams, 
dont l’identité demeure inconnue 
puisqu’aux dernières nouvelles, 
le FC Barcelone n’avait 
réellement avancé sur aucun 
autre dossier. Affaire à suivre, en 
attendant de connaître l’identité 
de ce joueur mystère…

Après avoir recruté à tour 
de bras, Manchester 
City prépare plusieurs 

départs. Cela concerne des cadres 
comme de jeunes éléments en 
quête de temps de jeu.
Le 30 mai dernier, Khaldoon Al-
Mubarak, le boss de Manchester 
City a fait des annonces fortes 
lors d’un entretien accordé au 
site officiel des Skyblues. «Nous 
commençons à travailler et à 
préparer la saison prochaine. (…) 
Nous avons clairement identifié 
qui sont les cibles, à quels 
postes, et nous avons clairement 
notre première option, notre 
deuxième option. Et nous allons 
nous concentrer sur notre travail, 
et ce sera très clair, très rapide. 
Notre objectif est d’être prêts 
avec la nouvelle équipe pour la 
Coupe du Monde des Clubs.» Et 
il a tenu parole puisque son club 

a massivement investi pour offrir 
des renforts à Pep Guardiola.
Des jeunes vont partir en prêt
Rayan Aït-Nouri (50 M€), 
Rayan Cherki (42,5 M€, bonus 
compris), Tijjani Reijnders (55 
M€) et Marcus Bettinelli (libre) 
sont arrivés. Le jeune Sverre 
Nypan (Rosenborg) va être le 
prochain à signer. Le milieu 
norvégien va être acheté 15 M€. 
Il pourrait être prêté à Rosenborg 
dans la foulée ou bien dans un 
autre club qui lui permettra 
de poursuivre sa progression 
assure le Manchester Evening 

News. La publication anglaise 
explique d’ailleurs qu’il n’est 
pas le seul dans ce cas puisque 
Claudio Echeverri a aussi des 
chances d’être prêté. L’Argentin, 
arrivé l’hiver dernier, est présent 
dans le groupe qui participe à la 
Coupe du Monde des Clubs.
Manchester City envisage de le 
prêter. Son nom a d’ailleurs été 
cité à l’OL, qui doit récupérer 
un joueur des Cityzens grâce 
à l’opération Rayan Cherki. 
Comme lui, les défenseurs Vitor 
Reis et Jumah Bah, recrutés en 
janvier dernier, seront prêtés. 
Le premier n’a pas eu beaucoup 
de temps de jeu à se mettre sous 
la dent sous les ordres de Pep 
Guardiola. Ce dernier estime 
qu’il n’est pas encore prêt pour 
enchaîner avec son équipe. 
Jumah Bah, lui, a pu engranger 
du temps de jeu à Lens, où il a 

passé six mois en prêt. Plusieurs 
clubs, dont Girona, sont disposés 
à l’accueillir sous la forme d’un 
prêt cet été.

Des joueurs confirmés 
sur le départ

Outre ces jeunes éléments, les 
Mancuniens doivent aussi gérer 
les cas de joueurs plus confirmés. 
En tête de liste, on retrouve Jack 
Grealish. L’Anglais, qui a été 
écarté de la liste pour le Mondial 
des Clubs, est poussé vers la 
sortie. Hier soir, Pep Guardiola 
a été plus que clair sur le sujet. 
«Jack est un joueur exceptionnel 
et il doit jouer. Ces deux dernières 
saisons, il n’a pas beaucoup joué 
et il doit retrouver du temps de 
jeu, l’excitation de jouer tous les 
trois jours et montrer à nouveau 
toutes ses qualités.» Plusieurs 
clubs sont prêts à lui offrir cette 
possibilité.

Naples, Aston Villa, Everton, 
Newcastle, Tottenham et 
le Bayer Leverkusen sont 
intéressés. Mais le salaire du 
joueur pourrait être un frein. Un 
prêt pourrait donc être envisagé, 
même si City privilégie une 
vente. Comme lui, Kyle Walker, 
cité à Everton, et Kalvin Phillips 
sont priés d’aller voir ailleurs. 
John Stones et Ilkay Gündogan, 
qui est courtisé par Galatasaray, 
sont dans l’incertitude. En fin de 
contrat dans un an, ils arrivent à 
un tournant à City, où leurs cas 
posent question au sein de la 
direction selon ESPN. Dans la 
même situation contractuelle, 
Ederson, Stefan Ortega et 
Bernardo Silva, eux, seront 
bien là cette saison. Une saison 
qui démarre par une révolution 
à City, où 9 joueurs sont donc 
potentiellement sur le départ.

Auteur de 25 buts avec le 
Losc, Jonathan David 
réalise, grâce à ses 

performances en équipe nationale 
du Canada, la meilleure saison 
statistique de sa carrière.
Buteur incontournable de Lille 
durant cinq saisons, Jonathan 
David, qui n’a encore que 25 
ans, va prendre son envol cet été. 
L’attaquant canadien recruté à La 
Gantoise en 2020 quitte les Dogues 
en fin de contrat et sera donc libre 
de signer dans le (grand) club 
européen de son choix à partir du 
1er juillet. John David n’est pas un 
immense phénomène, mais il est 
un attaquant ultra-moderne qui a 
alimenté sa soif de buts durant son 
passage chez les Dogues.
Cela tombe bien pour lui, 
John David réalise (de peu) 
la meilleure saison statistique 
de sa carrière. Il est d’une 

régularité impressionnante. Après 
deux saisons à 26 buts toutes 
compétitions confondues avec 
le Losc, il a compilé 25 buts en 
2024-2025 (16 en 32 matches 
de Ligue 1, 9 en 14 matches de 
Ligue des champions), même 
si l’enchaînement des matches 
en championnat et en coupe 
d’Europe a justement affiché ses 
limites dans le jeu et à la finition.
Jonathan David a enchaîné avec 
la Gold Cup avec le Canada et, en 
s’offrant un doublé lors du match 
de préparation contre l’Ukraine 
(4-2), il a atteint les 31 buts en 
59 matches cette saison en club 
et en sélection. Il fait mieux 
qu’en 2022-2023 avec ses 30 
réalisations au total. Son bilan est 
particulièrement impressionnant 
et il se dit que, outre de nombreux 
clubs de Premier League, le Barça 
souhaiterait le recruter libre.
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Qu’est-ce que le « One chip challenge »?

ChatGPT

savez-vous combien d’eau consomme un prompt ?

Switch 2  

4K à 60 images par seconde, ray tracing optimisé, DLss... 
Nintendo met les petits plats dans les grands 

En attendant des annonces 
concrètes de la part de 
Nintendo, la Switch 2 au-

rait visiblement bien des choses 
intéressantes sous le capot.
Alors que la future console du 
constructeur japonais s’est laissé 
approcher par des développeurs 
lors de la Gamescom, un insider 
visiblement bien informé aurait 
rapporté de croustillants bruits de 
couloir de cette présentation.
Une future Nintendo Switch véri-
tablement nouvelle génération?
Véritable poule aux œufs d’or 
pour Nintendo depuis sa sortie il 
y a maintenant 6 ans, la console 
hybride commence sérieusement 
à accuser son âge. Le construc-
teur japonais n’était cependant 
pas vraiment pressé de lui trou-
ver une succession, au vu de son 

impressionnant succès.
Tout vient à point à qui sait at-
tendre, et d’insistantes rumeurs 
autour de la fameuse Nintendo 
Switch 2 se sont faites de plus 
en plus nombreuses ces derniers 
mois. Nous nous attendions no-
tamment à une machine d’une 
puissance équivalente à celle 
d’une PS4, mais de nouvelles 
informations a priori viables 
laissent entendre un tout autre 
son de cloche, plus en adéquation 
avec ce que l’on retrouve sur PS5 
ou Xbox Series X|S.
NateTheHate, un insider bien 
connu de son état, tiendrait en 
effet de sources proches des dé-
veloppeurs ayant vu la bête en 
action durant la Gamescom des 
détails croustillants. Si l’on en 
croit son dernier podcast sur le 

sujet, la Switch 2 serait en effet 
capable de faire tourner The Le-
gend of Zelda: Breath of the Wild 
en 4K à 60 images par seconde… 
grâce au DLSS.

Du ray tracing plus efficace 
que sur les autres consoles ?

En soi, une telle performance ne 

semble cependant pas si impres-
sionnante que cela, le titre étant 
sorti également en 2017. Mais 
NateTheHate ne s’est pas arrêté 
là concernant la Switch 2. Les 
développeurs dans la confidence 
auraient en effet également vu 
la console faire tourner la démo 

technique The Matrix Awakens, 
propulsée par l’Unreal Engine 5, 
ray tracing inclus.
Le comble, c’est que cette tech-
nologie tant mise en avant de nos 
jours aurait affiché des résultats 
mieux optimisés sur la Switch 2 
que ce qui est affiché sur PS5 et 
Xbox Series en lançant la démo 
technique.
Quand bien même NateTheHate 
s’est illustré par le passé comme 
une source fiable, il est cependant 
prudent de prendre ces informa-
tions avec des pincettes. Mieux 
vaut en effet attendre une annonce 
officielle de la part de Nintendo 
autour de cette fameuse Switch 
2, dont la sortie devrait avoir lieu 
courant 2024.

ChatGPT serait un gros, très gros 
consommateur d’eau d’après une 
nouvelle étude !
On savait déjà que l’intelligence 
artificielle avait des besoins très 
importants en énergie, la tech-
nologie consommant un volume 
d’électricité extrêmement consé-
quent. Mais son impact envi-
ronnemental ne s’arrête pas là, 
puisqu’elle nécessiterait aussi des 
quantités faramineuses d’eau.

1 litre au cent
Les technologies les plus avan-
cées ont besoin, pour être pro-
duites et pour fonctionner, de 
ressources importantes comme 
l’eau. Quand elle vient à man-
quer, cela peut d’ailleurs mettre 
en retard des projets aussi impor-

tants que les futures puces 2 nm 
de TSMC. Autant dire que l’in-
telligence artificielle n’échappe 
pas à la règle, et montre une soif 
assez gigantesque, selon une 
étude de l’Université de Califor-
nie déposée sur la plateforme de 
prépublications ArXiv.
D’après les données exposées par 
cette dernière, ChatGPT et ses 
concurrents consommeraient un 
demi-litre d’eau pour un nombre 
de prompts allant de 20 à 50. 
Quand on sait que le nombre de 
visites sur le chatbot depuis le 
début de l’année s’élève à plu-
sieurs milliards, la note apparaît 
vite salée. « Il est juste de dire 
que la majorité de la croissance 
[de l’eau] [dans le rapport envi-

ronnemental 2022 de Microsoft] 
est due à l’IA », expliquent les 
chercheurs.
Microsoft cherche des solutions
Les scientifiques pointent autant 
du doigt les travaux propres à 
Microsoft que ceux de son parte-
naire dans le domaine, OpenAI. 
Interrogée à ce sujet, la firme fon-
dée par Bill Gates explique être 
consciente du problème, et cher-
cher des solutions pour réduire 
les nuisances dues au fonctionne-
ment de l’IA.
« Nous continuerons à surveil-
ler nos émissions, à accélérer les 
progrès tout en augmentant notre 
utilisation d’énergie propre pour 
alimenter les centres de données, 
en achetant de l’énergie renou-

velable et en déployant d’autres 
efforts pour atteindre nos objec-
tifs en matière de développement 
durable, à savoir être neutres en 
carbone, positifs en eau et sans 
déchets d’ici 2030 », a indiqué le 
géant à AP.
L’espoir pour une consomma-
tion moins excessive en eau de 

la part de l’IA tient à sa relative 
jeunesse. Étant encore loin d›être 
arrivée à maturité, elle devrait 
dans les années à venir bénéficier 
de nombreuses améliorations, 
dont certainement plusieurs qui 
concernent le volume de res-
sources à utiliser pour assurer son 
fonctionnement.

Du « Blackout challenge » qui 
consistait à retenir sa respiration 
le plus longtemps possible au « 
Benadryl challenge » qui encou-
rageait à consommer à l’excès ce 
médicament antiallergique, Tiktok 
s’est déjà illustré plusieurs fois 
pour des challenges viraux mais 
mortels. Ces derniers jours, c’est 
le « One chip challenge » qui est 
accusé d’avoir provoqué la mort 
d’un adolescent américain. Mais 
qu’est-ce que ce challenge ? Pour-
quoi est-il suspecté d’être à l’ori-
gine de ce drame ? 20 Minutes fait 
le point pour vous.
Vendredi 1er septembre, Harris 
Wolobah, un adolescent américain 

de 14 ans, se laisse tenter par le 
« One chip challenge » dans son 
lycée, au Massachusetts. Ce défi 
consiste à manger la chips de la 
marque Paqui, considérée comme 
la plus épicée au monde. Sur les 
réseaux sociaux, les « testeurs 
d’un jour » sont aussi encouragés 
à ne rien boire ni manger le plus 
longtemps possible. Le garçon se 
sent rapidement mal et est pris en 
charge par l’infirmière scolaire. 
Cette dernière contacte la mère de 
l’adolescent qui se plaint de maux 
de ventre et ce dernier rentre chez 
lui. Harris Wolobah se sent mieux 
avant de finir par s’écrouler. Rapi-
dement conduit à l’hôpital le plus 

proche, il est malheureusement 
déclaré mort dès son arrivée. Le 
corps de l’élève du lycée Doherty 
Memorial n’a pas encore été au-
topsié mais sa famille est persua-
dée que sa mort a été provoquée 
par cette chips, fournie par un 
camarade de classe.

C’est quoi cette chips ?
Chaque année depuis 2016 - et 
nous l’avions déjà rapporté en 
octobre 2022 –, la marque amé-
ricaine Paqui commercialise une 
chips dans le cadre du « One 
chips challenge ». L’objectif est 
de la rendre la plus épicée pos-
sible et d’en faire un défi sur les 
réseaux sociaux. L’édition 2023 

allie le California Reaper Peper et 
le Naga Viper Papper, considérés 
comme les piments les plus forts 
au monde.
L’échelle de Scoville, qui évalue 
la puissance des piments, permet 
de mieux estimer la force de ces 
condiments. Le California Reaper 
Pepper mesure jusqu’à 2,2 mil-
lions d’unités de Scoville (SHU) 
et le Naga Viper Pepper 1.359.000. 
A titre de comparaison, le piment 
d’Espelette se situe généralement 
entre 1.500 et 2.500 SHU.
Sur son site, la marque américaine 
délivre de nombreux conseils 
de sécurité. « Ne mangez pas ce 
produit si vous êtes sensible à la 

nourriture épicée, allergique au pi-
ment […] ou avez le moindre pro-
blème de santé », conseille ainsi la 
marque, ajoutant que son produit 
est « destiné aux adultes».
Le tragique décès d’Harris Wolo-
bah est le premier à être soupçon-
né d’être lié au « One chip chal-
lenge ». Toutefois, de nombreux 
articles ont déjà fait état de per-
sonnes malades à cause du produit 
de Paqui. Le Daily Mail rapporte 
ainsi qu’en octobre 2022 une école 
de Louisiane a interdit la consom-
mation de cette chips après que 
plusieurs élèves se sont essayés 
au challenge et ont dû être pris en 
charge médicalement.



Sara Boueche

Un programme 
d’accompagnement 

professionnel inédit sous la 
supervision du ministère de la 

Culture

Dans une démarche 
volontariste visant 
à renforcer la place 

des femmes dans l’industrie 
cinématographique nationale, le 
Centre National du Cinéma et de 
l’Audiovisuel (CNCA) annonce 
le lancement d’une initiative 
novatrice baptisée «Elle» («هــي» 
en arabe). Cette initiative, placée 
sous la tutelle du ministère de 
la Culture et des Arts, constitue 
une réponse institutionnelle 
aux enjeux de parité et de 
représentativité féminine dans le 
secteur audiovisuel algérien.

Un dispositif 
d’accompagnement sur 

mesure

Le programme «Elle» se 
distingue par son approche 
intégrée combinant formation 
intensive et accompagnement 
personnalisé. L’initiative 
s’articule autour d’un atelier 
présentiel de deux jours, 
programmé les 29 et 30 juin 
2025 dans les locaux du CNCA 
à Alger, suivi d’une période 
d’encadrement individuel 
s’étendant sur douze mois 
consécutifs, de juillet 2025 à juin 
2026.

La dimension pédagogique 
du programme bénéficie de 
l’expertise de Yasmine Chouikh, 
réalisatrice et scénariste 
reconnue, qui assurera la 
supervision artistique et 
technique des participantes. 
Cette approche de mentorat 
personnalisé vise à créer 
un écosystème propice au 
développement des compétences 
créatives et techniques des 
femmes porteuses de projets 
cinématographiques.

Des objectifs stratégiques 
ambitieux

Les ambitions du programme 
«Elle» s’articulent autour 
de six axes fondamentaux. 
Premièrement, il vise le 
développement des compétences 
techniques et pratiques des 
participantes, reconnaissant 
la nécessité d’une formation 
spécialisée adaptée aux 
spécificités du métier. 
Deuxièmement, l’initiative 
propose un accompagnement 
intégral des projets 
cinématographiques, depuis leur 
conception jusqu’aux phases de 
production.

L’aspect collaboratif occupe 
également une place centrale 
dans la démarche, avec la 
création de nouveaux espaces 
d’échange d’expériences et 
d’acquisition de compétences 
cinématographiques. Cette 
dimension communautaire 

répond à un besoin identifié 
de mise en réseau des 
professionnelles du secteur.

Par ailleurs, le programme 
ambitionne de renforcer 
la présence féminine dans 
l’industrie cinématographique 
et de consolider leur leadership 
artistique. Cette approche 
s’inscrit dans une logique de 
développement durable du 
secteur, favorisant l’émergence 
de nouvelles voix créatrices.

L’accès facilité à un réseau 
de professionnels du secteur 
constitue un autre pilier de 
l’initiative, reconnaissant 
l’importance des connexions 
professionnelles dans le 
développement de carrières 
cinématographiques. Enfin, le 
programme garantit un soutien 
technique et stratégique à travers 
un encadrement personnel 
continu.

Critères de sélection et 
modalités de participation

L’initiative «Elle» s’adresse 
exclusivement aux femmes 
cinéastes algériennes porteuses 
de projets de films de fiction de 
court métrage, dont la durée ne 
doit pas excéder 13 minutes. 
Cette limitation temporelle 
reflète une volonté de concentrer 
les efforts sur des formats 
accessibles et réalisables dans le 
cadre du programme.

L’engagement complet 

dans la phase d’orientation 
annuelle constitue un prérequis 
indispensable, soulignant la 
dimension d’accompagnement 
à long terme de l’initiative. Le 
processus de sélection repose 
sur l’analyse de dossiers de 
candidature, avec un nombre 
limité à cinq participantes 
retenues.

Procédure d’inscription et 
échéances

Les candidatures sont désormais 
ouvertes via un formulaire 
électronique accessible sur le 
site officiel du CNCA. La date 
limite d’inscription est fixée 
au 20 juin 2025, offrant aux 
candidates potentielles un délai 
de préparation de leurs dossiers.

Cette initiative s’inscrit dans 

une dynamique plus large de 
démocratisation des outils de 
création cinématographique et 
de promotion de la diversité 
dans le secteur audiovisuel 
algérien. Elle témoigne d’une 
volonté institutionnelle de 
soutenir l’émergence de talents 
féminins et de contribuer à 
l’enrichissement du paysage 
cinématographique national.

Le programme «Elle» représente 
ainsi une opportunité unique 
pour les femmes cinéastes 
algériennes de bénéficier d’un 
accompagnement professionnel 
de qualité, tout en contribuant 
à la construction d’une 
industrie cinématographique 
plus inclusive et représentative 
de la société algérienne 
contemporaine.

L’établissement public «El 
Djazairi» a réceptionné le 
rapport final de la commission 
consultative et d’expertise, 
chargée d’accompagner le projet 
cinématographique national sur 
l’Emir Abdelkader et superviser 
la préparation préliminaire de 
l’étude et la sélection du scénario 
du film sur cette figure historique, 
a annoncé mardi la même 
institution.

La cérémonie s’est déroulée, 
dimanche, en présence du ministre 
de la Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou, du chargé de mission à 
la présidence de la République, 
Fayçal Metaoui, du chargé de 
la gestion de l’Etablissement 
«AL Djazairi», Salim Aggar, 

du président de la commission, 
Djamel Yahiaoui, ainsi que de ses 
membres.

A l’issue de cette cérémonie, 
le ministre de la Culture s’est 
«félicité du travail colossal de 
cette Commission historique», 
exhortant le producteur du film 
à «mettre en valeur la figure 
historique de l’Emir Abdelkader, 
les vestiges et la beauté du 
pays, de manière à donner une 
dimension universelle à ce film».

M. Salim Aggar a, de son côté, 
affirmé que la «réalisation du film 
sur l’Emir Abdelkader va à coup 
sûr inviter d’autres projets sur 
cette figure importante de notre 
histoire et mettre en lumière sa 
grandeur dans le monde».

La commission consultative 
et d’expertise a été installée le 
10 février 2025 avec la charge 
de définir l’idée générale du 
scénario, les axes principaux 
de la vie de l’Emir Abdelkader, 
identifier les faits historiques 
essentiels à représenter dans le 
film et déterminer les principaux 
personnages du scénario.

Plusieurs personnalités 
académiques et artistiques ont 
pris part aux travaux de cette 
commission, dont M. Djamel 
Yahiaoui, (président), Mme Dalila 
Hassain Daouadji, MM. Ahmed 
Bedjaoui, Omar Driassa, Allel 
Bittour, Waciny Laredj, Mustapha 
Khiati et Abdelkader Dahdouh.

L’Algérie lance «Elle» 
 une initiative pionnière pour l’autonomisation 

des femmes cinéastes

 Film sur l’Emir Abdelkader
 La Commission consultative et d’expertise remet 
son rapport final à l’Etablissement «Al Djazairi»
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Le comédien cascadeur, âgé de 62 
ans, qui n’a jamais remporté la 

précieuse statuette, sera distingué 
le 16 novembre prochain, ainsi 
que l’actrice Debbie Allen et la 

chanteuse Dolly Parton.

La mission est enfin 
accomplie : Tom Cruise 
va recevoir un Oscar 

d’honneur, a annoncé mardi 17 
juin l’Académie, pour l’ensemble 
de sa riche carrière, au cours de 
laquelle la récompense suprême 
lui a toujours échappé.
L’acteur de 62 ans, qui vient 
de mettre un point final à la 
saga Mission: Impossible, 
est largement vu comme une 
des dernières grandes stars de 
cinéma, capable de remplir les 
salles sur son seul nom. Après la 
pandémie, ce fana de cascades a 
même été vu comme le sauveur 
de Hollywood, grâce au succès de 
Top Gun: Maverick, pour lequel 

il a renfilé son costume de pilote 
de chasse.
Nommé quatre fois aux Oscars
Mais malgré quatre nominations 
aux Oscars – en tant qu’acteur 
pour Né un 4 juillet, Jerry 
Maguire et Magnolia, et en 
tant que producteur pour Top 

Gun: Maverick –, il n’avait 
jusqu’ici jamais été récompensé. 
«L’incroyable engagement 
de Tom Cruise envers notre 
communauté cinématographique, 
l’expérience en salles et la 
communauté des cascadeurs 
nous a tous inspirés», a salué la 

présidente de l’Académie, Janet 
Yang, dans un communiqué.
Cet Oscar d›honneur lui sera 
remis lors de la cérémonie des 
Governors Awards, qui aura lieu 
le 16 novembre. L›Académie 
a également annoncé qu›elle 

remettra d›autres Oscars 

d›honneur lors de cette cérémonie 

à l›actrice Debbie Allen, au chef 

décorateur Wynn Thomas, et à la 

chanteuse country Dolly Parton, 

reconnue pour son engagement 

humanitaire.

Mondialement connu pour ses 
interprétations de Beethoven, 

Schubert et Mozart, ce 
musicien érudit, également 

auteur d’essais et de poèmes, 
avait quitté la scène en 2008.

Le pianiste autrichien 
Alfred Brendel, légende 
de la musique classique, 

est mort mardi 18 juin, à 94 ans, 
à Londres, où il habitait depuis 
de nombreuses années, a annoncé 
son porte-parole à l’AFP. Le 
musicien, connu notamment pour 
ses interprétations de Beethoven, 
«est décédé paisiblement (...) 
et entouré de ses proches», a 
indiqué ce porte-parole.
Né en 1931 à Wiesenberg, en 
République tchèque actuelle, 
avant que sa famille ne s’installe 
à Graz en Autriche, Alfred 
Brendel avait connu la renommée 

sur le tard. Elle lui était tombée 

dessus après un concert au début 

des années 1970 à Londres, ville 

que ce quasi-autodidacte avait 

fait alors sienne.

Sur scène avec son fils 
violoncelliste

«J’étais venu ici de Vienne parce 

que je voulais vivre dans une 

grande ville cosmopolite. À cette 

époque, Vienne me semblait 
provinciale, malgré son orchestre, 
son opéra», avait-il récemment 
raconté dans un entretien à France 
Musique.
Il a ensuite multiplié les concerts 
et les enregistrements, se 
spécialisant particulièrement 
dans l’œuvre de Beethoven et 
Schubert, mais aussi de Mozart. 
Il est parfois accompagné sur 
scène par son fils, Adrien, 
violoncelliste. En 2004, il avait 
reçu le prix Ernst-von-Siemens, 
l’une des distinctions les plus 
prestigieuses du monde de la 
musique. Érudit, Alfred Brendel 
avait aussi écrit de nombreux 
essais et des poèmes.

Un toucher d’une grande 
tendresse

En 2008, près un concert d’adieu 
au Musikverein, temple viennois 

de la musique, il avait pris sa 
retraite et vivait toujours dans 
la capitale britannique, dans 
le quartier de Hampstead. Il 
continuait toutefois à donner des 
conférences et des master classes.
La Royal Philarmonic Society 
a salué sur le réseau social 
X un «géant de la musique 
au toucher d’une grande 
tendresse». «C’était un modèle 
de civilisation, un homme 
profondément cultivé, passionné 
de musique, qui partageait cet 
amour sans jamais faire de 
compromis, ni artistiquement 
ni personnellement. Il nous 
manquera beaucoup», a réagi sur 
X le violoncelliste britannique 
Steven Isserlis.
Alfred Brendel avait quatre 
enfants et quatre petits-enfants.

Le réalisateur de «Slumdog 
Millionaire» propose une 
nouvelle fois sa version libre du 
film d’épouvante et du film de 
zombies, en imaginant la suite de 
«28 jours plus tard».
Près de vingt ans après 28 jours 
plus tard, Danny Boyle et Alex 
Garland donnent une suite à 
leur saga horrifique. 28 ans plus 
tard et sa nouvelle génération 
d’»Infectés» débarquent dans les 
salles mercredi 18 juin.
Trente ans après la pandémie 

déclenchée par un virus échappé 
d›un laboratoire, l›Angleterre, 
peuplée par les Infectés, est en 
quarantaine. Sur Holy Island, 
une petite île reliée au continent 
par un étroit chemin submergé à 
marée haute, s›est organisée une 
communauté, qui vit en autarcie, 
coupée du reste du monde.
Les membres de cette 
communauté sont revenus à un 
mode de vie simple, proche de la 
terre, comme un retour en arrière 
où toute technologie moderne a 

disparu. C›est là que vit Spike 
avec son père, Jamie (Aaron 
Taylor-Johnson), et sa mère Isla 
(Jodie Comer), qui est souffrante 
(mais pas infectée). Alors que 
Spike vient d›avoir 12 ans, son 
père décide de l›emmener sur le 
continent pour tuer ses premiers 
Infectés.
Le jeune garçon découvre avec 
son père les «Rampants», faciles 
à tuer parce que lents, ventrus, à 
l›aspect gluant. Puis surgissent 
les traditionnels Infectés, ceux 

de la première génération, plus 
nombreux et beaucoup plus vifs, 
plus difficiles à tuer aussi, donc. 
Si la main de Spike tremble sur 
son arc, Jamie en fait son affaire. 
Les choses se compliquent quand 
apparaît à l›horizon un «Alpha», 
spécimen de la nouvelle 
génération d›Infectés, un géant 
beaucoup plus fort et beaucoup 
plus résistant que les premiers 
Infectés… Parviendront-ils à 
rentrer sur l›île sains et saufs ? On 
n›en dira pas plus...

Les personnages de 28 ans plus 

tard évoluent dans des paysages 

sauvages, la nature ayant repris 

ses droits. Dans ces décors 

idylliques se propulsent des 

créatures humaines ensauvagées, 

qui rampent, courent, ou galopent 

totalement nus. Des gloutons 

qui se jettent sur tout ce qu’ils 

trouvent sur leur passage pour le 

dévorer.

Oscar d’honneur pour Tom Cruise, 
enfin récompensé pour sa carrière exceptionnelle

Légende du piano, l’Autrichien Alfred Brendel
 est mort à Londres à l’âge de 94 ans

«28 ans plus tard» de Danny Boyle 
 Le retour des «Infectés» 
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Les premiers symptômes 
se manifestent quelques 
minutes après l’exposition, 

sous forme de boutons.
Votre peau vous démange ? Des 
boutons apparaissent ? Vous êtes 
probablement allergique au soleil. 
Cette allergie est le signe d’une 
réaction du système immunitaire à 
l’exposition aux rayons ultraviolets 
(UV). Si la majorité des crèmes 
solaires protègent la peau contre 
les UVB, elles ne protègent que 
partiellement contre les UVA. 
Les personnes dont le phototype 
de la peau est le plus clair sont 
plus à risque d’en souffrir :
• Les personnes à la peau claire
• Les personnes âgées
• Les enfants
• Les femmes
• Les femmes enceintes 
sont susceptibles de souffrir 
d’un masque de grossesse.
3 types d’allergies au soleil
Le terme «allergie solaire» 
regroupe trois manifestations 
différentes : la lucite, l’urticaire 
solaire et la photosensibilisation.
► La lucite estivale bénigne. Elle 
apparait moins de 12 heures après une 
exposition solaire intense. Elle atteint 
les zones exposées au soleil comme 
le décolleté, les bras, les épaules, 
le dessus des pieds, les jambes, 
etc. sous forme de petits boutons 
rouges qui démangent. «La lucite 
polymorphe se déclenche également 
plusieurs heures après l’exposition 
sous forme de vésicules qui 
apparaissent sur les zones exposées. 
Elle peut aussi apparaître avec de 

petits ensoleillements», rapporte le 
Dr Michael Naouri, dermatologue.
► L’urticaire solaire survient juste 
après le début de l’exposition. Il 
touche plus souvent les femmes 
entre 20 et 40 ans. Il se manifeste 
par des plaques d’urticaire et de 
vives démangeaisons. La personne 
ressent parfois une sensation de 
fourmillements et/ou de brûlures 
avant l’apparition des symptômes. 
D’autres symptômes peuvent 
apparaître ensuite comme des maux 
de tête, une sensation de malaise. 
Le rythme cardiaque peut s’élever 
et une hypotension est possible.
► La photosensibilisation chimique 
est le résultat de la rencontre entre 
les rayons du soleil et un produit 
chimique comme un médicament. 
Les médicaments peuvent 
provoquer des réactions anormales 
de la peau lors de l’exposition 
de tout ou partie du corps aux 
rayonnements UV. Ces médicaments 
sont dits photosensibilisants 

lorsqu’ils font changer la 
peau de couleurs ou d’aspect. 
Combien de temps ça dure ?
Généralement, les symptômes 
d’une allergie au soleil 
régresse spontanément dès 
l’arrêt de l’exposition : 
► en moins de 24 heures s’il 
s’agit d’un urticaire lié au soleil
► en 5 à 15 jours en cas 
de lucite, à condition de ne 
pas se ré-exposer au soleil.
Traitements : que faire en 
cas d’allergie au soleil ?
La première chose à faire si une 
allergie se déclare c’est de se mettre 
à l’ombre et de ne plus s’exposer au 
soleil. Pour diminuer les sensations 
de brûlures, il est aussi conseillé 
de pulvériser généreusement une 
eau thermale apaisante plusieurs 
fois par jour. Si les démangeaisons 
sont importantes, un médecin peut 
prescrire une crème à base de 
corticoïdes et des antihistaminiques. 
Il existe aussi des crèmes à base de 

calendula ou d’aloe vera pouvant 
apaiser les démangeaisons. En 
homéopathie, les remèdes conseillés 
sont Muriaticum Acidum 7 CH, 
3 granules 3 fois par jour jusqu’à 
résolution des symptômes + Apis 
Mellifica 5 CH, 3 granules toutes 
les heures tant que les lésions 
persistent. Tous comme les adultes, 
les enfants peuvent souffrir d’une 
allergie au soleil. Il faut les protéger 
avec de l’indice 50, en remettre 
régulièrement, éviter les heures 
les plus chaudes et les exposer 
très progressivement au soleil
Comment éviter l’allergie au soleil ?
Il faut couvrir la peau pour 
qu’elle ne soit pas exposée :
• mettre un tee-shirt qui 
protège les bras, le décolleté aussi
• porter un chapeau 
à large bord pour le visage
• protéger les jambes, les 
pieds et toujours avoir une crème 
solaire (indice 50 minimum) «qui 
protège des UVA et UVB» préconise 
le dermatologue et renouveler 
l’application toutes les 2 heures.
► Les médicaments caroténoïdes 
peuvent représenter une aide 
importante pour les personnes 
gênées par le soleil. Ils doivent être 
pris 1 à 2 semaines avant le début de 
l’exposition et pendant l’exposition. 
Ils sont vendus en pharmacie sans 
ordonnance : l’avis du médecin 
reste néanmoins conseillé.
► L’acide para amino-benzoïque 
est conseillé pour la prévention 
de la lucite estivale bénigne. Le 
traitement doit débuter 15 jours 
avant le début de l’exposition 

solaire et se prolonger pendant la 
durée de l’exposition. La vitamine 
PP est également parfois conseillée 
pour soulager l’allergie au soleil.
► «Les antipaludéens de synthèse 
représentent le traitement de 
référence pour la prévention des 
lucites. Le traitement doit être 
débuté 7 jours avant le début 
de l’exposition et poursuivi 
pendant la durée de l’exposition», 
détaille le Dr Naouri. Un bilan 
ophtalmologique est nécessaire avant 
la mise en route du médicament.
► Les médicaments 
antihistaminiques sont utiles pour 
la prévention des symptômes de 
l’urticaire solaire ou des lucites 
bénignes mais également pour 
atténuer les effets des manifestations 
cutanées. Les médicaments 
antihistaminiques s’opposent aux 
effets de l’histamine substance 
inflammatoire libérée lors de la 
réaction allergique. Attention : les 
médicaments antihistaminiques 
peuvent provoquer des effets 
secondaires dont le plus connu 
est la somnolence. Même si les 
antihistaminiques de 2e génération 
provoquent moins d’effets 
secondaires, certains allergiques 
signalent malgré tout ces effets. 
Certains antihistaminiques sont 
contre-indiqués à certaines périodes 
de la grossesse. Les crèmes à la 
cortisone peuvent permettre de 
soulager les démangeaisons et de 
diminuer l’intensité de l’éruption.

Allergie au soleil : photo, combien de temps ça dure ?

D’après notre experte, le 
corps est programmé pour 
s’en passer «c’est inscrit 

dans notre patrimoine génétique».
On a tendance à l’oublier mais 
avec l’âge, le système digestif 
subit plusieurs changements qui 
compliquent la digestion des 
aliments. Ces évolutions sont liées à 
une baisse des enzymes digestives, à 
un ralentissement du transit et à une 
modification du microbiote intestinal. 
Résultat : plus de ballonnements, de 
pesanteurs, d’aigreurs d’estomac... 
surtout après certains repas.
En cause, parfois, un sucre naturel 
qu’on trouve dans des aliments. 
«Chez l’enfant, il est très utile : il 
apporte de l’énergie rapide, aide 
à fixer le calcium et soutient le 
développement du microbiote»,  
nous explique Julie Pradines, 
naturopathe. Mais à l’âge adulte, 
notre corps est programmé pour 
s’en passer «c’est inscrit dans notre 

patrimoine génétique». Environ 70 
% des humains perdent la capacité 
de digérer ce sucre après l’enfance. 
La tolérance diminue encore si 
le microbiote est fragilisé, en cas 
d’inflammation digestive ou après 
certains traitements. Si on continue 
de le manger, il fermente dans le 
côlon. «Résultat : ça gonfle, ça irrite, 
et le ventre devient vite un champ 
de bataille», témoigne la spécialiste. 
«Certains ressentent aussi de 
l’irritabilité, de la somnolence 
et/ou des troubles cutanés.»
Ce fameux sucre à éviter quand 
on vieillit c’est le lactose soit «le 
sucre naturel du lait et des produits 
laitiers» nous explique l’experte. 
«Il n’y a pas d’âge universel mais 
beaucoup commencent à moins 
bien le tolérer vers 35-45 ans.» 
À cet âge, la digestion ralentit, le 
microbiote devient plus sensible 
et l’inflammation chronique plus 
fréquente à cause du stress, de 

l’alimentation et de la sédentarité. 
Dans ce contexte «je recommande 
souvent de réduire le lactose». «Ce 
n’est pas interdit, mais à ajuster 
selon sa sensibilité. L’important, 
c’est d’avoir une alimentation 
qui ne provoque ni inconfort, ni 
inflammation inutile» résume-t-
elle. Ainsi les adultes de 40 ans qui 
ont l’habitude de manger un yaourt 
ou une crème dessert pour terminer 
un repas doivent l’éviter ou le 
réserver à de rares occasions s’ils 
sont sensibles au niveau digestif. 
Autre aliment dont il faut se méfier 
pour les mêmes raisons : le lait (de 
vache, brebis, chèvre), le fromage 
frais (type mozzarella, feta, ricotta, 
fromage blanc) et les glaces. Le 
lactose est aussi présent, parfois 
en cachette, dans des produits 
industriels (charcuterie, sauces, plats 
cuisinés…). Lisez bien les étiquettes.
Pour savoir si on ne supporte plus le 
lactose, il suffit d’arrêter les produits 

laitiers pendant 3 à 5 jours, puis 
de réintroduire un produit riche en 
lactose et observer les réactions. 
«Si les symptômes apparaissent 
vite, il y a fort à parier que votre 
digestion ne le gère plus.» Bonne 
nouvelle : certains fromages comme 
le comté, le parmesan ou le pecorino 

contiennent très peu de lactose. Les 
boissons et yaourts végétaux sont 
aussi plus digestes. «L’intolérance 
n’est pas une fatalité, c’est souvent 
un signal du corps pour qu’on allège, 
qu’on adapte, qu’on prenne soin de 
sa digestion», conclut Julie Pradines.

Fini le «ventre ballon» : supprimer cet aliment après 40 ans 
transforme la digestion
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A ne pas confondre avec 
le fruit de la ronce, 
le mûrier offre de 

délicieuses mûres sans les tiges 
épineuses et hostiles. Aussi 
ornementale qu’utile, cette 
plante promet des tartes et 
confitures estivales. Découvrez 
comment cultiver un mûrier, de 
la plantation à la récolte !
Nom scientifique : Morus
Famille : Moracées
Variétés : Morus rubra, Morus 
alba, Morus alba ‘Pendula’, 
Morus nigra, Morus rotundiloba 
‘Mojo Berry
Couleur des fleurs : Fleurs 
vertes
Plantation : Plantation en mars, 
Plantation en avril, Plantation 
en octobre, Plantation en 
novembre,
Exposition : Soleil,
Type de sol : Drainé
Utilisation : En bac, Isolé
Floraison : Floraison en avril, 
Floraison en mai, Floraison en 
juin
Feuillage : Caduc
Maladies, animaux nuisibles : 
Cochenilles
Arrosage : Faible
Croissance : Moyenne
Longévité : Vivace
Longueur/Hauteur : 1,50 m à 
10 m
Récolte : Récolte en juin, 
Récolte en juillet, Récolte en 
août, Récolte en septembre
Symbolique : Prudence
Vertus médicinales : fruits 

aux propriétés diurétiques, 
anti-inflammatoires, 
antipyrétiques, anti-oxydantes, 
feuilles antiseptiques et 
antimicrobiennes

Quelles sont les variétés de 
mûrier ?

Ne confondez pas le mûrier, 
ou Morus en latin, avec la 
ronce (Rubus fruticosus). Le 
mûrier est un arbuste ou un 
arbre alors que la ronce est un 
buisson épineux. Toutefois, 
leurs fruits se ressemblent 
tant gustativement que 
visuellement. Voici quatre 
variétés de mûriers aux fruits 
comestibles :
Mûrier rouge ou Morus rubra 
: les fruits de cette variété ont 
une couleur rouge foncée et un 
goût sucré et doux.
Mûrier noir ou Morus nigra : 
fruits violet foncé quasiment 
noirs, parfumés, sucrés et 
acidulés ressemblant aux fruits 
de la ronce.
Mûrier blanc ou Morus alba : 
originaire de Chine, il atteint 
une dizaine de mètres et offre 
des fruits d’abord blancs avant 
de devenir noirs. Cette variété 
n’est pas réputée pour la saveur 
de ses fruits qui est plutôt fade. 
Il existe un cultivar au port 
pleureur (‘Pendula’), greffé sur 
tige mais stérile ; il ne donne 
donc pas de fruits.
Morus rotundiloba ‘Mojo 
Berry’ : ce mûrier nain se 
démarque par un port compact 

et une longue période de 
fructification de mûres 
goûteuses, de juin à septembre.
Quelle est la différence entre 

la mûre du mûrier et celle 
des ronces ?

Le fruit des ronces est plus petit 
mais plus parfumé et sucré que 
la mûre du mûrier. La mûre est 
plus grosse et sa saveur est plus 
douce.

Où planter un mûrier ?
Le mûrier se plaît en tout type de 
sol du moment qu’il est drainé ! 
Un sol sec est possible mais un 
substrat frais lui permettra une 
meilleure croissance. On évite 
les terrains lourds et argileux 
qui ne sont pas adaptés à sa 
culture. Le mûrier demande 
un emplacement ensoleillé, à 
l’abri du vent et supporte des 
températures allant jusqu’à 

-15°C dans ces conditions.
Quand et comment planter un 
mûrier ?
En région fraîche, on privilégie 
une plantation au printemps. 
Dans le sud ou au bord du 
littoral, on plante le mûrier 
aussi bien au printemps qu’en 
automne.
Creusez un trou de deux fois la 
taille de la motte ou du volume 
des racines
Si votre terre est compacte, 
coupez-la avec du sable
Ajoutez une pelletée de 
compost à votre terre de jardin
Placez le mûrier, de manière à 
ce que le collet arrive au niveau 
du sol
Rebouchez, tassez et arrosez.
Comment tuteurer un mûrier ?
Les jardins sujets au vent 
auront besoin d’installer un 

tuteur. L’idéal est de le placer 
au moment de la plantation, afin 
de ne pas abîmer les racines. 
Pour cela, utilisez un tuteurage 
double qui se compose de deux 
piquets reliés par un tasseau 
horizontal auquel le sujet est 
fixé.
Les ronces à fruits sont quant à 
elles palissées pour faciliter la 
taille et la récolte.
Comment entretenir un mûrier 
?
Le mûrier ne demande aucun 
entretien si ce n’est un arrosage 
régulier la première année. 
L’objectif est de garder un 
sol frais, un paillage vous 
facilitera la tâche en préservant 
l’humidité du substrat.
Comment tailler un mûrier ?
Le mûrier ne fait pas partie 
de ces fruitiers qui ont besoin 
d’être taillés pour fructifier 
correctement. En février-mars, 
vous pouvez toutefois retirer 
les branches qui se croisent, 
malades ou le bois mort.
Qu’est-ce que le bombyx du 

mûrier ?
Saviez-vous que les vers à soie 
se nourrissent exclusivement 
de feuilles de mûrier blanc ? 
Le bombyx est le papillon de la 
chenille appelée ver à soie. Le 
bombyx chenille produit ainsi 
cette fameuse fibre qui sert à 
l’élaboration de la soie.

Si vous cherchez à tout prix 
un moyen rapide et facile de 
donner l’impression que vos cils 
ont plus de volume, découvrez 
une astuce incroyable pour y 
parvenir juste ici !
Que l’on soit team maquillage 
complet avec fond de teint, 

blush, contouring et eye-liner 
ou team maquillage léger avec 
peu de produits, s’il y a bien une 
chose sur laquelle on est toutes 
d’accord, ce sont les cils. En 
effet, de beaux cils déployés, 
longs et foncés, c’est LE secret 
pour un regard frais et réveillé, 

ainsi qu’une meilleure mine, en 
un rien de temps. Si certaines 
veinardes ont la chance d’avoir 
des cils naturellement denses et 
longs, ce n’est pas le cas de la 
majeure partie des personnes.
Ainsi, nous sommes nombreuses 
à trouver des solutions pour les 
rendre plus longs, en se tournant 
vers des sérums pour les cils et 
autres soins à l’huile de ricin. 
Outre les soins, c’est surtout 
vers le maquillage que l’on se 
tourne pour donner un petit 
boost à nos cils et les rendre 
plus volumineux. Si les faux 
cils, les extensions de cils ou 
le recourbement de cils ne vous 
tentent pas, alors il ne vous 
restera que le mascara. Enfin 
ça, c’est ce que l’on croyait! 
Sur son compte TikTok, une 
internaute répondant au pseudo 
de @katiehub.org, a dévoilé, 
dans une courte vidéo, son 
astuce incroyable pour donner 
l’illusion que les cils ont plus de 

volume et cela… sans mascara !
Comment avoir des cils fournis 
sans mascara ?
Pour avoir des longs cils, 
de nombreuses astuces 
existent, mais elles consistent 
essentiellement à utiliser du 
mascara (en faisant attention à 
choisir celui qui correspond le 
plus à vos besoins). Mascara 
cocktailing, le mettre avec 
une pince à épiler, faire des 
«zigzags» en l’appliquant... En 
bref, les solutions pour sublimer 
au mieux son mascara sont 
nombreuses. Cependant, il arrive 
parfois que malgré nos efforts, 
le mascara ne suffise pas : cils 
qui ne tiennent pas, mascara qui 
coule ou qui fait des paquets… 
Au final, cela n’apporte pas un 
résultat naturel.
C’est là qu’arrive cette astuce 
incroyable pour donner 
l’impression que les cils sont 
plus fournis en n’utilisant pas 
une seule couche de mascara. 

Pour la reproduire, rien de plus 

simple et surtout, de plus rapide. 

Tout d’abord munissez-vous 

d’un eye-liner ou d’un crayon 

noir. Tracez une très fine ligne 

sur la racine des cils supérieurs, 

sur la partie extérieure des 

yeux seulement. Frottez le trait 

à l’aide de votre doigt, pour 

estomper le produit. Veillez à ne 

pas être trop brusque dans vos 

mouvements pour ne pas irriter 

votre peau et arracher des cils 

et également pour ne pas trop 

en mettre partout. Résultat : une 

ombre qui donne l’impression 

que vos cils sont plus fournis à 

la racine !

Mûrier  

où le planter, entretien, taille, liste des variétés

La technique simple pour des cils plus volumineux 
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Brad Pitt impose son style auda-
cieux avec une tenue décontrac-
tée et un sac Gucci à plus de 2 
000 euros qui fait sensation.
Brad Pitt continue d’imposer 
son style unique, mêlant décon-
traction et sophistication avec 
aisance. Il choisit souvent des 
pièces simples mais soigneuse-
ment sélectionnées, qui reflètent 
une élégance naturelle sans ef-
fort.
Que ce soit avec une tenue casual 
ou un costume sur mesure, il 
maîtrise l’art d’allier confort et 
classe. Son look reste toujours 
impeccable. À la fois moderne et 
intemporel, avec des touches de 
luxe discrètes qui soulignent son 
statut de star.

Le couple très amoureux
Brad Pitt et Ines de Ramon ont 
fait sensation lundi 16 juin à New 
York lors de la première du film 
F1. L’acteur de 61 ans y tient 
le rôle principal. Rarement vus 
ensemble en public, ils ont attiré 

tous les regards dès leur sortie 
d’hôtel à Manhattan, affichant 
une complicité évidente.
Brad Pitt arborait un costume 
élégant, rehaussé d’une coupe 
courte et de lunettes fumées pour 
une touche décontractée. Ines de 
Ramon, directrice de la marque 
de bijoux Anita Ko, avait opté 
pour une jupe et un top Chanel 
bleu clair. Délicats et légers, is-

sus de la collection printemps-été 
2025.
Brad Pitt et son look de plom-

bier de luxe
Brad Pitt a été aperçu à la sortie 
de son hôtel à New York, arbo-
rant un look à la fois simple et 
sophistiqué. Il portait une combi-
naison en jean qui lui conférait un 
style décontracté. Parfaitement 
assortie à ses baskets blanches 

Adidas, alliant confort et moder-
nité. Sa tête rasée accentuait son 
allure épurée tandis que ses lu-
nettes aviateur lui donnaient une 
touche de charme classique, mais 
toujours très actuelle.
Pour compléter sa tenue, il tenait 
un sac de voyage Gucci Savoy 
grande taille. Un accessoire 

luxueux dont la valeur dépasse 
les 2000 euros. Celui-ci apporte 
une pointe d’élégance et de raffi-
nement à ce look casual-chic. Ce 
mélange réussi entre décontrac-
tion et pièces de haute gamme 
montre bien le sens du style affir-
mé de l’acteur.

La comédienne Diane Kruger 
sera la présidente du jury du fes-
tival de cinéma qui se tiendra 
du 25 au 30 août.
L’édition 2025 du Festival du 
film francophone d’Angoulême 
transportera les festivaliers au 
Canada en rendant hommage au 
cinéma québécois. «Les lys du 
drapeau du Québec sont venus 
fleurir les terres angoumoisines», 
ont annoncé dans un communi-
qué les organisateurs du festival 
en dévoilant l’affiche de la 18e 
édition du festival. Le jury de 
cette édition, qui se déroulera du 
25 au 30 août, sera présidé par 
la comédienne allemande Diane 

Kruger.
La programmation québécoise 
sera l›occasion de saluer l›œuvre 
du célèbre réalisateur québécois 
Denys Arcand qui donnera une 
masterclass pendant le festival. 
«Sept de ses films embléma-
tiques» et «un documentaire 
qui lui est consacré», De l›art et 
la manière de George Dufaux 
(2000), seront projetés. Parmi les 
longs-métrages de Denys Arcand 
présentés à Angoulême, La Mau-
dide Galette (1972), Le Déclin 
de l›empire américain (1986), 
Les Invasions barbares (2003) ou 
encore Testament (2023).
Outre la rétrospective consacrée 

au réalisateur, huit autres films 

québécois seront projetés. Les 

festivaliers (re)découvriront, 

entre autres, C.R.A.Z.Y (2005) 

de Jean-Marc Vallée, Incendies 

(2010) de Denis Villeneuve, Ca-

timini de Nathalie Saint-Pierre 

qui a remporté le Valois d›or 

en 2012, Juste la fin du monde 

(2016) de Xavier Dolan ou en-

core Maria Chapdelaine de Sébas-

tien Pilote.

En rémission après son cancer, 

Kate Middleton surveille 

toujours son état de santé et 

est attentive à ce que son corps 

lui dit.

Après une année marquée 
par la lutte contre le can-
cer, Kate Middleton a 

repris le chemin de ses engage-
ments. Son traitement terminé, 
la princesse de Galles a en effet 
pris la décision de revenir sur le 

devant de la scène. C’est le 14 
juin 2025 qu’elle a fait un retour 
solennel, lors de la cérémonie 
Trooping the Colour célébrant 
l’anniversaire officiel du roi.
A cette occasion, la mère de fa-
mille resplendissait dans un en-
semble bleu cyan. Accompagnée 
de ses trois enfants, George (11 
ans), Charlotte (10 ans) et Louis 
(7 ans), Kate Middleton avait le 
sourire aux lèvres. Pourtant, dans 
l’ombre, la femme du prince 
William reste vigilante. En effet, 
comme le rapporte le magazine 
People, elle reprend progressi-
vement ses engagements royaux, 
tout en restant attentive aux si-
gnaux de son corps.
Kate Middleton en rémission : 
un exemple de la famille royale
«Elle fait preuve de bon sens, 
écoute son corps et reprend pro-
gressivement ses engagements 
publics» a confié une source au 
journal. Pour se ressourcer et 

avoir la paix, le couple se retire 
régulièrement dans leur refuge 
du Norfolk ou dans le Lake Dis-
trict, là où la princesse trouve 
aime se retrouver en pleine 
nature. «Elle m›a dit : ‹Pendant 
ma convalescence, j›ai passé 
beaucoup de temps en plein air, 
car c›est là que je me sentais en 
paix.›» a ajouté la source.
Si elle se préserve donc, Kate 
Middleton prépare aussi ses fu-
turs engagements. En juillet, Kate 
et William devraient se joindre 
au roi Charles pour accueillir le 
président français Emmanuel 
Macron et son épouse Brigitte 
Macron au château de Windsor. 
Parallèlement, elle poursuit son 
engagement auprès des familles 
touchées par le cancer, notam-
ment celle de Liz Hatton, ado-
lescente atteinte du même genre 
de cancer et soutenue par Kate 
jusqu’à sa disparition. «Elle ins-
pire de nombreuses personnes 

ayant souffert de problèmes de 
santé similaires. Elle a été trans-
parente sur son combat contre 
le cancer et a montré comment 
on peut continuer à vivre. C’est 
merveilleux à voir.» a précisé la 
source.

«On s’en remet jamais com-
plètement…»

Avant d’ajouter : «Je ne pense 
pas que vous vous remettrez un 
jour complètement de ce que 
Kate a dû endurer l’année der-
nière. Elle a toujours été un atout 
précieux pour la famille royale, 
et elle l’est encore plus main-
tenant.» Pour rappel, c’est en 
mars 2024 que Kate Middleton 
avait annoncé être atteinte d’un 
cancer. La princesse de Galles 
confiait alors qu’elle suivait une 
chimiothérapie préventive. Et en 
janvier 2025, la mère de famille 
annonçait sa rémission.

Brad Pitt plombier à ses heures perdues

La 18e édition du Festival d’Angoulême rendra hommage 
au cinéma québécois et au réalisateur Denys Arcand

Kate Middleton encore touchée par le cancer ?
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L’Office de secours 
et de travaux des 
Nations Unies pour 

les réfugiés de Palestine 
(UNRWA) a indiqué, mercredi, 
que 45 % des fournitures 
de première nécessité à 
Ghaza sont épuisées, à cause 
de l'embargo imposé par 
l'occupation sioniste dans le 
cadre de la guerre génocidaire 
contre l'enclave palestinienne.
L'UNRWA a déclaré que "45 
% des fournitures de base sont 
épuisées" à Ghaza, précisant 
que "le stock de médicaments 
essentiels et de produits 
sanguins est sur le point de 
s'épuiser, alors que les besoins 
sont urgents".     
Depuis le 2 mars, l'armée 
d'occupation sioniste a fermé 

les points de passage de la 
bande de Ghaza à l'entrée de 
nourriture, de secours, d'aide 
médicale et de marchandises, 
provoquant une détérioration 
significative de la situation 
humanitaire.
Le bilan de l'agression 
génocidaire sioniste contre 
la bande de Ghaza s'est élevé 
à 55637 martyrs et 129880 
blessés, depuis le 7 octobre 
2023, ont indiqué mercredi 
les autorités sanitaires 
palestiniennes.
Selon la même source, les 
corps de 144 martyrs et 560 
blessés sont arrivés dans les 
hôpitaux de Ghaza au cours 
des dernières 24 heures. 
Les autorités sanitaires 
palestiniennes ont indiqué 

que 5334 Palestiniens sont 
tombés en martyrs et 17839 
autres ont été blessés depuis 
le 18 mars, date de la reprise 
de l'agression sioniste, notant 
que les corps de nombreuses 
victimes se trouvent encore 
sous les décombres.
Un accord de cessez-le-feu est 
entré en vigueur le 19 janvier 
à Ghaza après plus de 15 
mois d'agression génocidaire 
sioniste, qui ont provoqué une 
catastrophe humanitaire sans 
précédent.
Les forces d'occupation 
ont repris le 18 mars leur 
agression contre Ghaza, après 
une interruption de deux mois, 
consécutive à l'accord de 
cessez-le-feu. 

AGRESSION SIONISTE CONTRE GHAZA :
45% des fournitures de première nécessité 

épuisées, selon l’UNRWA

La sélection algérienne 
féminine de football 
poursuit son stage de 

préparation à Oran, en présence 
de l'ensemble des joueuses, 
en vue de la 13e édition de la 
Coupe d'Afrique des nations 

CAN-2024 (décalée à 2025), 
a indiqué la Fédération 
algérienne (FAF) sur son site 
officiel.
La troisième journée du stage de 
préparation a été marquée par 
deux séances d’entraînement 

dont la première s'est déroulée 
dans la matinée à la salle de 
sport de l’hôtel, consacrée au 
travail physique.
Quant à la seconde, elle a eu 
lieu au stade Miloud Hadefi 
à partir de 17h00, où le staff 
technique, sous la direction de 
Farid Benstiti, a axé le travail 
sur les aspects techniques et 
tactiques, avec la participation 
de l’ensemble des joueuses.
Ce stage, qui se poursuit 
jusqu'au 22 juin, s'inscrit dans le 
cadre des préparatifs des Vertes 
en vue de leur participation 
à la phase finale de la Coupe 
d'Afrique des Nations 2024, 
prévue du 5 au 26 juillet 2025.
A la CAN 2024 décalée 
à 2025 (5-26 juillet), la 

sélection algérienne entamera 
la compétition le dimanche 
6 juillet face au Botswana 
(20h00, heure algérienne), pour 
le compte de la 1re journée 
(Gr.B).
Les joueuses du sélectionneur 
national, Farid Benstiti, 
enchaîneront contre leurs 
voisines tunisiennes, le jeudi 
10 juillet, avant de boucler le 
premier tour en croisant le fer 
avec le Nigeria, le dimanche 13 
juillet.
12 pays prendront part à ce 
tournoi continental, répartis 
en trois groupes de quatre 
équipes. Les deux premiers 
de chaque groupe, ainsi que 
les deux meilleurs troisièmes, 
se qualifieront pour les quarts 

de finale, prévus les 18 et 19 
juillet. Les demi-finales se 
joueront le 22 juillet. Le match 
de classement est fixé, quant 
à lui, au 25 juillet, suivi de 
la finale, programmée le 26 
juillet.
Les coéquipières de Lina 
Boussaha (Al-Nassr/ Arabie 
saoudite), signent leur retour 
sur le plan continental, après 
leur absence lors des deux 
dernières éditions de la CAN.
L'Algérie a validé son ticket 
pour la phase finale de la 
CAN-2024 en décembre 2023, 
en battant en aller et retour le 
Burundi : 5-1 puis 1-0. Les 
deux manches se sont jouées 
au stade olympique du 5-juillet 
d'Alger.

CAN FÉMININE 2025 :
Les Algériennes poursuivent leur stage de 

préparation à Oran

La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé, dans un 

communiqué, l'annulation de 
tous ses vols à destination et 
en provenance de la capitale 
jordanienne Amman, "pour 
des raisons de sécurité" et ce, 

"jusqu’à nouvel ordre".
"Air Algérie informe son 
aimable clientèle que, pour 
des raisons de sécurité, il a été 
décidé d'annuler tous les vols à 
destination et en provenance de 
la capitale jordanienne Amman, 
jusqu'à nouvel ordre", est-il 

indiqué dans le communiqué.
Tout en exprimant "ses 
regrets face à cette situation 
indépendante de sa volonté", 
Air Algérie a assuré qu'elle 
tiendra ses clients informés de 
toute évolution "dans les plus 
brefs délais".

TRANSPORT AÉRIEN :
Annulation des vols d’Air Algérie de et vers Amman 

jusqu’à nouvel ordre


